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• Cmt EB afirma: 

“Nada foi feito sem o cumprimento 
das prerrogativas e das leis, conforme 
está previsto", em relação a prisão 
tenente-coronel Mauro Cid

Não estamos investindo apenas 
nas Residências Inclusivas, mas sim 
na qualidade de vida de jovens e 
adultos que foram abandonados. 
Eles são acolhidos pelo Governo do 
Estado, somos parte da família de 
cada um deles - ressaltou o gover-
nador Cláudio Castro.
Essas casas serão adaptadas com 
estrutura física adequada e ficarão 
localizadas nos centros urbanos, 
para facilitar a construção progres-
siva da autonomia e do protagonis-
mo no desenvolvimento das ativi-
dades da vida diária.

Segundo o governo, essas altera-
ções foram feitas em resposta a um 
pedido do Ministério dos Direitos 
Humanos e têm como objetivo tor-
nar o documento mais inclusivo.

A Prefeitura de Japeri conseguiu, por 
meio de uma liminar impetrada na 2ª Vara 
da Comarca de Japeri, que a agência do 
Itaú, de Engenheiro Pedreira, mantenha 
o seu funcionamento. A decisão é do Juiz 
Leopoldo Heitor de Andrade Mendes 
Junior, que se baseou no pedido de Tutela 
antecipada contra a instituição bancária que 
tinha como meta encerrar  o atendimento, 
na cidade, até o dia 24 deste mês.

PÁGINA 6

O Amazonia Fund e o programa BFUCA Un-
esco (Federação Nacional das Associações, 

Centros e Clubes da Unesco) lançarão, 
nos dias 21 e 22 de maio, a Aliança Fundo 

Amazônia (Amazonia Fund Alliance, em in-
glês) no Festival de Cannes, na França. 

Economia circular: Proposta de incentivo 
a produção e consumo sustentáveis
A proposta passa a incluir na Lei de 
Licitações e Contratos Administrativos 
um artigo que exige que a licitação 
para compra ou contratação de bens 
e serviços pela administração públi-
ca, incluindo os de engenharia, deva 
seguir o princípio da sustentabilidade. 
O texto também sugere que a incor-
poração de requisitos de sustenta-
bilidade, considerando o poder de 
compra e os custos, também passe a 
figurar entre os objetivos do processo 
de licitação.



G7 anuncia novas 
sanções contra a Rússia

Os países do G7 anun-
ciaram nesta 6ª feira 
(19.mai.2023) no-
vas sanções contra 
a Rússia pela guerra 

na Ucrânia. O grupo está reunido 
em Hiroshima, no Japão.
Um funcionário de alto escalão 
da Casa Branca disse ao jornal Fi-
nancial Times que o novo pacote 
de restrições “tornará ainda mais 
difícil para a Rússia alimentar sua 
máquina de guerra”. As sanções 
visam “pressionar o setor finan-
ceiro russo e a capacidade russa 
de produção de energia, a médio 
e longo prazos”, completou.
Os Estados Unidos devem anunciar 
a proibição de exportações para 
70 entidades da Rússia e aplicar 
300 sanções a “indivíduos, organ-
izações, embarcações e aeronaves”.
Já o primeiro-ministro britânico, 
Rishi Sunak, disse que proibirá 
importações de minério russo, 
importante fonte de receita do 
Kremlin. “O Reino Unido anun-
ciará hoje [6ª feira, 19.mai] a 
proibição de diamantes russos, 
uma indústria que vale US$ 4 bil-
hões em exportações em 2021, 
bem como importações de co-
bre, alumínio e níquel de origem 
russa”, afirmou comunicado do 
governo do país europeu.
Também de acordo com o texto, 
86 autoridades e empresas do 
complexo industrial militar russo 
e pessoas envolvidas em fluxos 
de receitas importantes, como 
energia, metais e transporte 
marítimo, serão sancionadas.
“Como demonstram os anúncios 
de sanções de hoje, o G7 per-
manece unido diante da ameaça 
da Rússia e firme em nosso apoio 
à Ucrânia”, falou Sunak.
O presidente do Conselho Euro-
peu, Charles Michel, afirmou que 

a UE (União Europeia) também vai 
restringir o comércio de diaman-
tes russos, além de entregar mais 
armas e munições para a Ucrânia.
Já o Japão garantiu que “sanções 
severas contra a Rússia e forte 
apoio à Ucrânia” serão mantidos. 
O premier japonês, Fumio Kishi-
da, participou de uma reunião 
bilateral com sua homóloga ital-
iana, Giorgia Meloni. O comuni-
cado foi resultado do encontro.
O G7 (Grupo dos 7) é formado 
por algumas das maiores econo-
mias do mundo: Alemanha, 
Canadá, Estados Unidos, França, 
Itália, Japão e Reino Unido.
A guerra na Ucrânia é um dos 
principais temas do evento, que 
conta com a participação pres-
encial do presidente ucraniano, 
Volodymyr Zelensky.
Além de assuntos relacionados 
ao conflito, estão na pauta da 
cúpula do G7: a dinâmica infla-
cionária nas principais economi-
as do mundo, maneiras de en-
frentar as vulnerabilidades dos 
países de baixa e média renda 
por conta da crise da dívida e for-
mas de acelerar ações voltadas à 
mudança do clima e à transição 
energética, entre outros temas.

LULA

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) é um dos convidados para a 
cúpula do G7. Ele chegou a Hiroshi-
ma na 5ª feira (18.mai.2023). Além 
de participar de debates, Lula terá 
ao menos 7 encontros bilaterais 
durante a viagem.
Segundo o Financial Times, além 
de buscar reforçar o apoio oci-
dental, Zelensky quer se aproxi-
mar de participantes não perten-
centes ao G7, como o Brasil e a 
Índia, durante a cúpula.

Da esq. para a dir.: chanceler da Alemanha, Olaf Scholz; presidente dos EUA, Joe Biden; premier 
do Reino Unido, Rishi Sunak; presidente da Comissão Europeia, Ursula von der Leyen; presidente 
do Conselho Europeu, Charles Michel; premier da Itália, Giorgia Meloni; premier do Canadá, 
Justin Trudeau; presidente da França, Emmanuel Macron; e premier do Japão, Fumio Kishida

Bolsonaro teria ficado furioso com 
Guedes após Lula baixar preço do gás
Os dois teriam tido uma discussão por um aplicativo de mensagem

Jair Bolsonaro (PL) entrou em 
contato com o ex-ministro da 
Economia, Paulo Guedes, para 

questionar o motivo do seu gov-
erno, encerrado em 2022, não ter 
baixado o preço do gás de cozinha. 
Ele ficou furioso com o aliado ao 
ver que a promessa de Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) 
foi cumprida 

nessa sem-
ana e co-
brou sat-
i s f a ç õ e s 
porque se 
sentiu en-
ganado.
Uma fon-
te reve-

lou à 

reportagem que o ex-presidente 
mandou uma mensagem em tom 
rígido para Guedes. “Você não 
falou que iria baixar, pô?”, teria 
questionado Bolsonaro. O teor 
completo da conversa foi muito 
mais violento e os ânimos entre 
os dois ficaram acirrados. “O 
Paulo não gostou de ser ques-
tionado como se ainda fosse 
empregado do ex-presidente e 
respondeu à altura”.
O questionamento de Bolsona-
ro se deu porque ele teria pedi-
do para Guedes diminuir o preço 
do gás a qualquer custo, ainda no 
primeiro semestre do ano passa-
do, para tentar vencer as eleições. 
A resposta à época foi de que seria 
impossível interferir na Petrobrás 
e determinar que o gás de cozinha 

diminuísse o preço artificial-
mente. “O Guedes avisou 

que isso afetaria a empre-
sa, o governo e traria um 
efeito cascata”.
Uma frase que cham-
ou a atenção em 2022, 

segundo aliados do ex-ministro da 
economia, foi que teria convencido 
Bolsonaro. “Não dá para agradar 
pobre toda hora. Se você agrada 
pobre, desagrada o rico e quem 
manda no país é o rico”, teria afir-
mado Paulo Guedes quando estava 
no cargo de ministro. O presidente 
concordou e deixou a ideia de lado.
Acontece que, com menos de cinco 
meses completos no cargo, Lula fez 
o que prometeu na campanha toda 
e foi ridicularizado por Bolsonaro e 
seus aliados: baixou o preço do gás 
de cozinha. O ex-presidente acom-
panhou de perto a reação do mer-
cado e ficou enfurecido ao perce-
ber que o efeito cascata prejudicial 
à Petrobras e ao governo, prometi-
do por Guedes, não aconteceu.
O ex-ministro, no entanto, não 
gostou da cobrança e se recusou 
a dar qualquer explicação. “Des-
apega”, teria dito ele entre troca 
de ofensas e palavrões das duas 
partes. Segundo uma das pessoas 
próximas a Bolsonaro, ele foi até 
bloqueado pelo ex-aliado.

Jair Bolsonaro (PL), ex-presidente do Brasil

Prisão de Mauro Cid ocorreu ‘dentro 
da lei’, afirma Comandante do Exército

Durante audiência na quar-
ta-feira (17), o comandante do 
Exército, general Tomás Paiva, 

afirmou que a prisão do tenente-cor-
onel Mauro Cid, ex-ajudante de or-
dens do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), ocorreu “dentro da lei”.
Mauro Cid foi detido em uma oper-
ação que apura suspeita de fraude 
em cartões de vacina de familiares, do 
ex-presidente, e da filha de Bolsonaro.
A declaração de Paiva foi dada du-
rante audiência na Comissão de 
Relações Exteriores e Defesa Na-
cional da Câmara dos Deputados.
“Nada foi feito sem o cumprimento das 
prerrogativas e das leis, conforme está 
previsto. Nós não vamos nos furtar a 
esse entendimento. Então, hoje, isso 
que tá sendo feito, tá sendo feito den-

tro da lei. E o Exército Brasileiro, ele não 
comenta decisão da Justiça. Como o 
ministro [da Defesa, José Múcio] falou, 
a gente cumpre decisão da Justiça, até 
para não prejudicar a defesa das pes-
soas”, disse o comandante.
A resposta sobre a prisão de Mauro 
Cid foi uma resposta de Paiva a um 
questionamento do deputado feder-
al Eduardo Bolsonaro (PL-SP).
Eduardo alegou irregularidades na prisão 
do tenente-coronel e disse que um oficial 
só poderia ser preso em flagrante delito, 
e pela Polícia do Exército, não pela PF.
Paiva refutou os argumentos: “O que 
diz o Estatuto dos Militares é que um 
militar, um oficial da ativa, não pode 
ser preso por autoridade policial, a 
não ser que seja em flagrante. Não foi 
o caso, né? A autoridade policial exec-
utou uma ordem judicial. Então, [por] 
ordem judicial, eu tenho prisões pre-

ventivas nas Forças Armadas, não só 
no Exército, inúmeras”.
 “[Mauro Cid] estava acompanhado 
por um oficial do Exército, do Bat-
alhão de Polícia do Exército, estava 
acompanhado. Foi custodiado, está 
cumprindo, como está prevista a 
lei, a sua medida cautelar dentro do 
estabelecimento militar, como está 
prevista a lei”, continuou

Gianlucca Gattai

Leo Ferreira cantor, tecladista, pia-
nista estará hoje dia 20 de maio 
às 19h no BAILE DAS MÃES. Estará 
mostrando todo o seu talento como 
Músico.  Ele sempre arrasa por onde 
passa alegrando e levantando o âni-
mo de qualquer um, com músicas 
de sua própria autoria e músicas de 
grande sucesso de ontem e de hoje. 

Local: Paróquia de Santo Elias (Rua 
Alberico Gomes Pereira  759 - San-
to Elias, Mesquita). Com convites 
antecipados a R$10,00 reais. Garan-
ta já o seu e venha curtir uma noite 
dançante com o cantor Léo Ferreira. 
Vale apenas apreciar e curtir um bom 
som. Vamos lá galera e mais vai ter 
sorteio de Brindes e muito mais.

Leo Ferreira cantor, tecladista, pianista hoje
no Baile das Mães levantando o ânimoGGAZETA RIO
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Michelle Justifica depósitos e 
pagamentos feitos por Mauro Cid

A ex- pr imeira - dama 
Michelle Bolsonaro 
(PL) admitiu ter con-

hecimento das transações 
financeiras feitas por Mauro 
Cid, ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro (PL) preso por 
fraude em cartões de vac-
inação, reveladas ao longo 
da última semana.
Segundo ela, os pagamen-
tos ocorriam porque o 
tenente-coronel era quem 
tinha o controle do dinheiro 
do ex-presidente. A justifica-
tiva está em uma entrevista 
publicada pela revista Veja 
nesta sexta-feira 19.
“Ele pagava minhas contas 
pessoais porque era ele 
que ficava com o cartão 
da conta-corrente do meu 
marido”, disse a ex-primei-
ra-dama na entrevista.
Ela negou, porém, ter 
relação direta com o militar 
preso e alega que seu úni-

co contato com o principal 
auxiliar do marido era feito 
por suas assessoras. Sobre 
a origem do dinheiro, ela diz 
que ser parte do salário de 
Jair como presidente.
“Todo o dinheiro usado pelo 
coronel para pagar minhas 
despesas foi sacado da con-
ta pessoal do Jair, dos rendi-
mentos dele como presiden-
te da República. Não tem 
um tostão de recursos públi-
cos. Temos os extratos para 
provar isso”, destaca.
Ela não comenta, porém, 
os áudios do próprio Cid 
apontando preocupação 
com a prática ser config-
urada como ‘rachadinha’. 
A mensagem do militar foi 
encaminhada a assessoras 
de Michelle.
Na conversa com a revista, 
ela também não forneceu ex-
plicações sobre o uso de din-
heiro vivo e não transações 

online. Michelle diz ainda 
que não pagava as próprias 
contas por ‘falta de tempo’.
“Antes do Jair se tornar pres-
idente, eu administrava as 
contas da nossa casa. Quan-
do chegamos no Alvorada, 
tinha essa figura para fazer 
esse trabalho. Pagar as desp-
esas do dia a dia”, conta. “A 
gente tinha vários eventos, 
uma demanda muito grande 
de trabalho, então a gente 
deixava tudo na planilha”.
O caso levantou suspeitas. 
O subprocurador-geral do 
Ministério Público junto ao 
Tribunal de Contas da União, 
Lucas Rocha Furtado, pediu 
à Corte a formação de uma 
força-tarefa para investigar 
despesas da ex-primeira-da-
ma Michelle Bolsonaro pagas 
em dinheiro vivo. Participar-
iam da apuração com o TCU 
a Polícia Federal e a Contro-
ladoria-Geral da União.

Segundo a ex-primeira-dama, o ajudante de ordens 
preso por fraude faria os pagamentos porque ela não 
tinha tempo disponível para realizar as transações

Bolsonaro e Michelle, que luta - sem sucesso - para reverter a rejeição do ex-capitão entre as mulheres. Foto: 
Alan Santos/PR

STF decide proibir revistas 
íntimas nas visitas em presídios
Medidas visam melhorar as condições da populção carcerárias do país

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
tomou duas 
medidas, nesta 
sexta-feira (19), 

com intuito de melhorar a sit-
uação das cadeias no Brasil.
Além de decidir pela reto-
mada do julgamento que 
pode descriminalizar porte 
de drogas para consumo 
próprio, o que na teoria re-
duziria aos poucos a popu-
lação carcerária, também 
formou maioria para proibir 
revista íntima vexatória nas 
visitas em presídios.
Essa segunda decisão impe-
dirá o procedimento em que 
o visitante precisa ficar par-
cialmente ou totalmente nu e 
que envolva agachamento e a 
observação de órgãos genitais.
Entenda abaixo o que cada 
uma das medidas representa:

Veto à revistas íntimas

A maioria dos ministros do 

Supremo Tribunal Federal 
(STF) votou nesta sexta-feira 
(19) para considerar incon-
stitucional a realização de 
revistas íntimas vexatórias 
em visitantes de presos.
A maioria dos ministros 
seguiu o voto do ministro Luiz 
Edson Fachin, que propôs o 
seguinte entendimento:
"É inadmissível a prática 
vexatória da revista íntima 
em visitas sociais nos esta-
belecimentos de segregação 
compulsória, vedados sob 
qualquer forma ou modo o 
desnudamento de visitantes 
e a abominável inspeção de 
suas cavidades corporais, e 
a prova a partir dela obtida 
é ilícita, não cabendo como 
escusa a ausência de equi-
pamentos eletrônicos e ra-
dioscopias", pontuou Fachin.
Acompanharam os votos do 
relator os ministros Luís Rob-
erto Barroso, Rosa Weber, 
André Mendonça, Gilmar 
Mendes e Cármen Lúcia.

O ministro Alexandre de 
Moraes divergiu, votando 
no sentido de uma tese que 
estabelecia que a revista 
íntima para a entrada em 
presídios seria excepcional, 
justificada para cada caso 
específico e tendo a con-
cordância dos visitantes.
O ministro Dias Toffoli 
acompanhou a posição de 
Moraes, assim como o min-
istro Nunes Marques, mas 
foram votos vencidos.
O STF concluiu que provas 
obtidas a partir deste tipo de 
prática não podem ser usa-
das em eventuais processos 
penais. Também entender-
am que as revistas íntimas 
deste tipo não podem ser 
justificadas, por exemplo, 
pela falta de equipamentos 
de detecção de metais.
A Corte decidiu que a revis-
ta pessoal por policiais ainda 
pode ocorrer, mas deve ser 
feita apenas após a pas-
sagem do visitante por sis-

temas eletrônicos (detecção 
de metal, por exemplo) e é 
uma medida a ser realizada 
apenas quando houver ele-
mentos concretos que justi-
fiquem a suspeita de porte 
de produtos proibidos.

A decisão terá repercussão 
geral, ou seja, o entendimen-
to deverá ser aplicado em 
processos que discutem a 
validade da revista íntima nas 
demais instâncias judiciais.
O recurso começou a ser jul-

gado em outubro de 2020. 
Foi retomado no plenário 
virtual no último dia 12. A 
deliberação será encerrada 
nesta sexta-feira, às 23h59.

Lula deve encontrar com 
Zelensky na cúpula do G7
Caso seja feito o convite formal, o presidente Lula 
não se negará a dialogar com o líder ucraniano

Em uma possível sur-
presa para a agenda 
do presidente Luiz In-

ácio Lula da Silva (PT), fon-
tes indicam que ele poderá 
participar de uma reunião 
bilateral com o presiden-
te da Ucrânia, Volodymyr 
Zelensky, durante a cúpu-
la do G7 em Hiroshima, no 
Japão. Embora essa infor-
mação não tenha sido divul-
gada inicialmente quando a 
programação de Lula para a 
viagem foi apresentada pelo 
Ministério das Relações Ex-
teriores, o governo brasilei-

ro agora aguarda uma notifi-
cação oficial dos ucranianos 
sobre o encontro, segundo 
informa o jornalista Murillo 
Camarotto, do Valor.
Embora a confirmação ain-
da esteja pendente, fontes 
no Itamaraty já admitem 
que, se o pedido for feito, 
é provável que a reunião 
bilateral ocorra. Recen-
temente, Zelensky se en-
controu com o assessor 
internacional do governo 
brasileiro, Celso Amorim, o 
que pode ter pavimentado 
o caminho para esse possív-

el encontro entre os líderes.
Durante a cúpula do G7, 
Lula já teve uma reunião 
com o primeiro-ministro 
australiano, Anthony Al-
banese, e também tem en-
contros confirmados com 
os primeiros-ministros do 
Japão e da Índia, além do 
presidente da Indonésia. 
A inclusão de uma reunião 
bilateral com o presidente 
ucraniano acrescentaria 
um novo elemento à agen-
da de Lula, destacando a 
importância das relações 
internacionais do Brasil.

O Ministério do De-
senvolvimento e 
Assistência Social 

assinou um contrato de R$ 
12,1 milhões com uma em-
presa considerada "laran-
ja" para fornecer 25,3 mil 
cestas básicas à população 
ianomâmi, em meio a uma 
crise humanitária. 
De acordo com reportagem 
do jornal O Globo, o fornece-
dor está sob investigação do 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) por suspeita de burlar 
licitações. Documentos rev-
elam que o ministério tinha 
conhecimento das irregular-
idades, mas decidiu seguir 

adiante com o acordo, feito 
sem licitação.
Ainda de acordo com a 
reportagem,  o ministério 
informou que está inician-
do o procedimento para 
rescindir o contrato com a 
empresa Super Cesta Bási-
ca de Alimentos, alegando 
“não cumprimento con-
tratual”. Segundo a pasta, a 
empresa foi contratada por 
ter apresentado o menor 
preço e todas as certidões 
necessárias, mesmo que 
suspeitas já existam sobre 
sua participação em lic-
itações fraudulentas.
O TCU identificou que a Su-

per Cesta Básica de Alimen-
tos, responsável pela en-
trega das cestas básicas, é 
controlada por empresários 
que utilizam “laranjas” para 
evitar responsabilidades e 
dificultar a localização de 
bens e valores. A empresa 
já havia sido proibida de 
ser contratada pelo pod-
er público em 2020, mas 
continua operando através 
de outra empresa, Popular 
Cestas Básicas de Alimen-
tos, também registrada em 
nome de um "laranja". 
 A pasta busca romper o 
contrato devido à falta de 
cumprimento dos termos.

Ministério do Desenvolvimento Social 
contrata empresa suspeita de ser 'laranja' 
para fornecer cestas básicas à ianomâmis
Fornecedor está sob investigação do TCU por suspeita de burlar 
licitações.Pasta pretende rescindir contrato de R$ 12,1 milhões
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Petrobrás  contestará Ibama sobre 
exploração de petróleo na Amazônia

A Petrobrás informou 
em fato relevan-
te divulgado nesta 
sexta-feira (19) que 
contestará a decisão 

do Ibama que proibiu a perfu-
ração de um poço em um bloco 
de petróleo próximo à foz do Rio 
Amazonas, na Margem Equato-
rial, uma área extensa no litoral 
norte do Brasil que é considera-
da o “novo pré-sal”. 
A companhia afirmou ter rece-
bido o pedido do Ministério de 
Minas e Energia para recorrer da 
decisão do Ibama, “envidando 
todos os esforços necessários ao 
atendimento das condicionantes 
e comprovação da adequação do 
projeto para a prospecção segu-
ra e sustentável da área”.
Na nota, a Petrobrás afirma que, 

segundo o ministério, além de 
garantir a segurança energética 
do país, a perfuração do novo 
bloco de petróleo poderá levar 
desenvolvimento aos estados 
mais pobres do país. “O MME 
ressalta que, além da importân-
cia estratégica da exploração 
sustentável da margem equato-
rial, tendo em vista os aspectos 
relacionados à segurança ener-
gética e manutenção da autos-
suficiência em petróleo do País, 
o assunto é fundamental do 
ponto de vista social, pois pro-
põe-se a alavancar o desenvol-
vimento de alguns dos Estados 
com os menores IDH do País, por 
meio da arrecadação de partici-
pações governamentais e cria-
ção de emprego e renda para a 
sua população”.

“Conforme comunicado de 18 
de maio de 2023, a Petrobrás 
segue comprometida com o 
desenvolvimento da Margem 
Equatorial brasileira, reconhe-
cendo a importância de novas 
fronteiras para assegurar a se-
gurança energética do país e 
os recursos necessários para 
a transição energética justa 
e sustentável e reforça que 
atendeu a todos os requisi-
tos previstos no processo de 
licenciamento. A Petrobrás 
analisará os pedidos do MME, 
sob a ótica jurídica e dentro 
de suas regras de governança, 
para que as suas instâncias in-
ternas competentes avaliem 
potenciais riscos jurídicos e 
econômicos decorrentes da 
solicitação”, finaliza o informe.

A exploração do poço na região da foz do Rio Amazonas 
“é fundamental do ponto de vista social”, argumenta a Petrobrás

Campos Neto reforça que a taxa 
de juros não vai cair por agora

O presidente do Ban-
co Central, Rober-
to Campos Neto, 
reforçou o alerta 
de que ainda não 

é possível afrouxar a política 
de aperto monetário adotada 
desde março de 2021, apesar 
da desaceleração recente da 
inflação, e voltou a defender o 
atual regime de metas. De acor-
do com o chefe da autoridade 
monetária, a inflação ainda 
continua dando sinais de que 
é persistente e as expectativas 
do mercado para 2024 e 2025 
“continuam desancoradas”.
“Como temos argumentado, o 
processo de desinflação deve 
continuar, porém, de forma 

não linear, pois o núcleo de 
inflação está mais resiliente 
devido à difusão da inflação”, 
alertou Campos Neto, ontem, 
durante discurso de abertura 
da primeira Conferência Anu-
al do Banco Central.
Segundo ele, um dos compo-
nentes que tem influenciado essa 
persistência inflacionária está 
relacionado à alta de preços no 
setor de serviços, que tende a ser 
mais ampla, tanto no Brasil quan-
to em outros países. O presiden-
te do BC ressaltou que, embora 
tenham ocorrido progressos na 
condução da política monetária, 
ainda há desafios para consolidar 
a inflação em níveis mais baixos.
O chefe da autoridade mone-
tária brasileira, que participou 
do evento de forma remo-

ta por problemas de saúde, 
destacou que o processo de 
desinflação no Brasil começou 
antes de outros países, porque 
o Banco Central brasileiro 
percebeu que a inflação re-
sultante dos impactos da pan-
demia da covid-19 e da guerra 
na Ucrânia é mais duradoura.
Na avaliação de Campos Neto, 
o recuo do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
do pico de 12,1%, em abril de 
2022, para 4,1%, em abril deste 
ano, foi resultado do processo 
de aperto monetário iniciado 
em março de 2021, quando o 
BC iniciou a alta da taxa básica 
da economia (Selic), que esta-
va em 2% ao ano.
“No segundo semestre de 
2002, o principal fator na re-

dução da inflação foram os 
cortes de impostos sobre 
combustíveis, serviços de 
eletricidade e de telecomu-
nicações. Mas a diminuição 
da inflação também se deve 
ao ciclo de aperto da política 
monetária empreendida pelo 
Banco Central”, afirmou.
Pelas estimativas do merca-
do, que voltou a elevar as 
projeções para o IPCA deste 
ano, a inflação oficial deverá 
encerrar 2023 em 6,03%, 
acima do teto da meta ofi-
cial, de 4,75%. Para 2024 e 
2025, as medianas das pro-
jeções estão em 4,15% e 4%, 
respectivamente, ambas 
acima do centro da meta, de 
3%, mas dentro do limite de 
tolerância, de 4,5%.

Por Rosana Hessel
Alessandro Dantas/AFP

Atividade econômica cresce 2,41% 
no primeiro trimestre, informa BC

A atividade econômica 
brasileira apresentou 
crescimento no primeiro 

trimestre deste ano, segundo 
informações divulgadas nesta 
sexta-feira (19) pelo Banco Cen-
tral (BC). O Índice de Atividade 
Econômica do Banco Central 
(IBC-Br) teve alta de 2,41% de 
janeiro a março em relação ao 
trimestre anterior (outubro a 
dezembro de 2022), de acordo 
com dados dessazonalizados 
(ajustados para o período). 
Em comparação ao trimestre de 
janeiro a março de 2022, alta 
foi de 3,87% (sem ajuste para o 
período, já que a comparação é 
entre meses iguais). 
Em março de 2023, o IBC-Br 
teve queda de 0,15%, atingindo 
147,09 pontos. Na comparação 
com o mesmo mês de 2022, 
houve crescimento de 5,46% 

(também sem ajuste para o 
período). Desde agosto do ano 
passado, o IBC-Br vinha caindo, 
com interrupção da retração 
em dezembro, quando houve 
alta, seguida de estabilidade 
em janeiro, alta em fevereiro e, 
agora, nova queda.
O IBC-Br é uma forma de ava-
liar a evolução da atividade 
econômica do país e ajuda o BC 
a tomar decisões sobre a taxa 
básica de juros, a Selic, definida 
atualmente em 13,75% ao ano, 
o maior nível desde janeiro de 
2017, quando também estava 
nesse patamar. O índice incorpo-
ra informações sobre o nível de 
atividade de setores da econo-
mia – indústria, comércio e ser-
viços e agropecuária –, além do 
volume de impostos. 
Quando o Copom aumenta a taxa 
básica de juros, a finalidade é con-

ter a demanda aquecida, e isso cau-
sa reflexos nos preços porque os ju-
ros mais altos encarecem o crédito 
e estimulam a poupança. Desse 
modo, taxas mais altas ajudam a 
redução da inflação, mas também 
podem dificultar a expansão da 
economia. Ainda assim, o resultado 
do IBC-Br do trimestre aponta uma 
recuperação da atividade. 
O indicador oficial da eco-
nomia brasileira, entretanto, 
é o Produto Interno Bruto 
(PIB), calculado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). Com resulta-
do trimestral, o valor do pri-
meiro trimestre de 2023 será 
divulgado em 1º de junho. 
O PIB é a soma de todos os 
bens e serviços finais produ-
zidos por um país. 
Em 2022, o PIB do Brasil cresceu 
2,9%, totalizando R$ 9,9 trilhões.

O acumulado em 12 meses, o indicador ficou positivo em 3,31%

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, voltou a 
defender nesta quinta-

-feira que o Banco Central passe 
a perseguir uma meta de inflação 
desvinculada do ano-calendário 
e sinalizou que esta mudança, a 
ser feita no âmbito do Conselho 
Monetário Nacional (CMN), po-
derá ocorrer na reunião de junho 
do colegiado.
“Há aperfeiçoamento para ser 
feito e talvez a oportunidade seja 
agora”, disse Haddad, durante 
entrevista ao programa “Cami-
nhos com Abilio Diniz”, da CNN. 
Questionado sobre a possibili-
dade de mudanças nas metas 
de inflação, definidas pelo CMN, 
Haddad afirmou que o Brasil é 
um dos dois países do mundo 
que adotam o regime de me-
tas de inflação e que têm como 
horizonte para cumprimento 
do objetivo o ano-calendário. O 
outro país é a Turquia.
“A Europa tem uma meta de 
2%. Até um mês atrás, eles es-
tavam comemorando a queda 
da inflação de 9% para 8,5%”, 
pontuou Haddad.
 Segundo ele, uma meta de 

3% – como é o caso das esta-
belecidas pelo CMN para os 
anos de 2024 e 2025 – precisa 
ser contínua, e não limitada a 
um ano-calendário.
No início do mês, Haddad já 
havia feito uma defesa enfática 
da mudança de calendário para 
o regime de metas de inflação, 
argumentando que manter um 
objetivo contínuo evita desor-
ganizar a economia em mo-
mentos em que o cumprimen-
to da meta impõe custos muito 
altos para a atividade.
Na reunião de junho, o CMN vai 
definir a meta inflacionária de 
2026. A expectativa é de que o 
colegiado também possa apro-
var a alteração do prazo para 
atingimento da meta. A possibili-
dade não é vista de forma negati-
va pelo mercado financeiro.
O CMN é formado por Haddad, 
pelo presidente do Banco Cen-
tral, Roberto Campos Neto, e 
pela ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet.
Haddad também reafirmou, 
durante a entrevista, que a in-
tenção do governo é cortar um 
quarto das isenções tributárias. 

Segundo ele, o peso desses be-
nefícios, para as contas públicas, 
corresponde a cerca de 6% do 
Produto Interno Bruto (PIB).
“Vamos cortar 1,5% do gas-
to tributário. Vamos rever um 
quarto dos gastos fiscais. Com 
isso, mesmo crescendo algumas 
despesas, como a do salário-mí-
nimo, vamos atingir o resultado 
primário”, disse Haddad, quando 
questionado se é factível zerar o 
déficit primário.
O ministro também afirmou 
que o Congresso está “pronto 
para votar a reforma tributária”. 
De acordo com Haddad, após a 
fase de reorganização do Esta-
do e das contas públicas, o go-
verno deve entrar, já no segun-
do semestre deste ano, numa 
agenda de médio e longo prazo, 
em especial em temas voltados 
para a transição ecológica.
Haddad disse que o governo 
tem um conjunto de 100 ações 
organizadas na área de transi-
ção ecológica que serão lança-
das até o fim do mandato do 
presidente Lula e que poderão 
chamar a atenção do mundo 
para o Brasil.

Haddad diz que sistema de metas 
de inflação será aperfeiçoado

Produção industrial tem alta em 11 
de 15 regiões pesquisadas em março

A produção industrial cres-
ceu em 11 dos 15 locais 
pesquisados pelo Insti-

tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), de fevereiro 
para março. Segundo a Pesqui-
sa Industrial Mensal – Produção 
Física Regional, divulgada nesta 
sexta-feira (19), as maiores altas 
foram registradas nos estados do 
Mato Grosso (9,3%), Amazonas 
(8,7%) e Pernambuco (8,1%). 
Mas foi o Rio Grande do Sul, com 
peso maior da indústria do que os 
outros três estados que tiveram 
maiores altas, que mais contribuiu 
para a expansão nacional de 1,1%. 
O estado apresentou crescimento 
de 5,6%. “O resultado de março 
vem após dois meses seguidos 
de resultados negativos. Alguns 
setores que antes apresentavam 
trajetória negativa, em março 
mostraram crescimento. Os de 
veículos automotores e deriva-
dos do petróleo impactaram no 

desempenho da indústria gaúcha. 
Esse avanço no estado também 
elimina parte da perda acumula-
da nos dois meses anteriores, de 
11,5%”, afirma o analista do IBGE 
Bernardo Almeida.   
Também tiveram altas de fev-
ereiro para março nos estados da 
Bahia (5,6%), Pará (4,3%), Ceará 
(4%), Minas Gerais (1,5%), Rio de 
Janeiro (0,7%) e São Paulo (0,2%). 
A única região pesquisada, Nord-
este, cresceu 6,8%. 
Por outro lado, quatro estados 
tiveram queda na taxa: Espírito 
Santo (-1,8%), Santa Catarina 
(-1,4%), Goiás (-1,4%) e Paraná 
(-1,3%). 
No acumulado de 12 meses, no 
entanto, apenas seis locais ti-
veram alta, enquanto em nove 
houve queda. 

Novos dados
Pela primeira vez, nesta edição 
da pesquisa, o IBGE divulgou 

também o resultado para os es-
tados do Rio Grande do Norte, 
Mato Grosso do Sul e Maranhão, 
além dos 15 tradicionalmente 
pesquisados.  
Na comparação com março 
de 2022, foi registrada alta, 
em nove dos 18 locais pesqui-
sados, com destaque para 
Amazonas (23,5%), Mato 
Grosso do Sul (8,6%) e Minas 
Gerais (7,3%). No Rio Grande 
do Norte, a indústria cresceu 
1,3%, enquanto no Maran-
hão, o avanço foi de 6,6%. 
Por outro lado, nove locais ti-
veram queda, com destaque 
para Rio Grande do Sul 
(-6,5%) e em Goiás (-5,3%). 
No acumulado do ano, 13 
locais tiveram queda, en-
tre eles Rio Grande do Sul 
(-9,2%), Mato Grosso (-7,4%) 
e Bahia (-5,2%). Em cinco, 
houve alta, sendo a maior 
delas no Amazonas (14,8%). 

Informação é do IBGE, que divulgou nesta sexta-feira dados de março
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• ARRAIAL DO CABO

• GOVERNO DO RIO 

Plano substituirá abrigos para 
pessoas com deficiência por 

Residências Inclusivas

Foto: Rafael Campos

Ton Porto entra com Mandado de 
Segurança na Justiça contra o IDAC

O Pré - Candidato a 
Prefeito de Arraial 
do Cabo, Ton Por-

to, junto ao seu advogado 
Dr Felipe Caetano, entrou 
na terça-feira(16) com um 
Mandado de Segurança 
solicitando à Justiça que 
determine, em caráter de 
urgência, que o IDAC (Ins-
tituto de Desenvolvimento 
de Arraial do Cabo), atua-
lize seu portal da transpa-
rência, conforme determi-
na a Lei nº 12.527, de 18 de 
novembro de 2011.
“Recebi várias nomeações 
de familiares fantasmas de 
alguns membros do alto es-
calão do governo, e então 
fui no portal da transparên-
cia verificar a veracidade 
dos fatos, e observei que o 
IDAC não atualiza seu por-
tal, com isso, não garante 

o direito que a população 
tem de ter acesso a trans-
parência!” disse Ton.
A Lei de Acesso à Informa-
ção - LAI tem o objetivo de 
garantir o acesso a infor-
mações, direito este já ga-
rantido pela Constituição 
Federal de 1988, dando a 
todos o direito de receber 
dos órgãos públicos infor-
mações de seu interesse 
particular, ou de interes-
se coletivo ou geral, que 
serão prestadas no prazo 
da lei, sob pena de res-
ponsabilidade, ressalvadas 
aquelas cujo sigilo seja im-
prescindível à segurança 
da sociedade e do Estado.
“Nós temos o direito de 
saber sobre as contas pú-
blicas, e o governo tem o 
dever de nos apresentar!” 
concluiu Ton.

Procon-RJ fará operação
em postos de gasolina

• RIO DE JANEIRO

Ação da autarquia cumpre determinação do Governo Federal para garantir redução dos preços

O Procon-RJ fará, 
na segunda-feira 
(22/5), uma op-
eração fiscaliza-
tória e de pesqui-

sa em postos de combustíveis 
e em depósitos de GLP (gás de 
cozinha) nas regiões Metro-
politana, Serrana, dos Lagos, 
Costa Verde, Norte Flumin-
ense, além de municípios da 
Baixada Fluminense. A ação 
vai verificar se os estabelec-
imentos estão atendendo à 
determinação do governo 
federal, quanto à redução do 
valor dos combustíveis para 
o consumidor final. A atuação 
do Procon Estadual cumpre 
uma solicitação da Secretar-
ia Nacional do Consumidor 
(Senacon) em relação a efetiv-
idade da medida no estado. 
- Essa fiscalização vai garan-
tir um preço justo na bomba 

para o consumidor. Foi uma 
decisão importante do gover-
no federal, e o Estado do Rio 
vai se esforçar para que seja 
cumprida pelos estabeleci-
mentos – assegura o governa-
dor Cláudio Castro. 
A redução foi anunciada 
pelo Governo Federal e pela 
Petrobras na última terça-fei-
ra (16/5). Os novos valores 
começaram a valer nesta 
quarta (17/5). O objetivo é 
baixar os preços para o consu-
midor final. Com a redução de 
elementos que compõem o 
valor da gasolina, diesel e gás 
de cozinha nas refinarias, é 
esperado uma diminuição de 
R$ 0,40 por litro na gasolina, 
R$ 0,44 por litro no diesel e de 
R$ 8,97 por botijão de 13 kg. 
O preço médio esperado após 
essa redução é de R$ 5,20 
para gasolina comum, R$ 5,18 

para o diesel e valor inferior 
a R$ 100 para os botijões de 
GLP. Segundo a Agência Na-
cional do Petróleo, em pesqui-
sa realizada no período de 7/5 
a 13/5, a média estadual da 
gasolina comum e do diesel 
s500 girava em torno de R$ 
5,62, e do GLP, R$ 97,06. 
Nesta quinta-feira (18/5), foi 
realizada reunião com os rep-
resentantes do Sistema Na-
cional de Defesa do Consum-
idor, da Agência Nacional de 
Petróleo (ANP), e do Consel-
ho Administrativo de Defesa 
Econômica (Cade), para alin-
har medidas e traçar parâmet-
ros de monitoramento de 
preços dos combustíveis. 
- Iniciaremos esta oper-
ação na segunda-feira 
porque terá transcorrido o 
prazo necessário para que 
os fornecedores adequem 

seus estoques e procedam 
o ajuste de preços - aponta 
Cássio Coelho, presidente 
da autarquia. 
De acordo com Coelho, a fis-
calização deverá, por meio 
das notas fiscais, verificar o 
valor de venda dos produtos 
antes da medida e realizar a 
comparação dos preços após 
a redução anunciada. 
- Entendemos que esta or-
dem visa a diminuição real 
dos valores dos combus-
tíveis no preço final ao con-
sumidor, e não aumentar de 
forma injustificada o lucro 
dos postos e depósitos de 
GLP - explica Coelho. 
O consumidor que dese-
jar fazer uma denúncia ou 
reclamação poderá acessar 
os canais da autarquia por 
meio do site oficial: www.
procon.rj.gov.br.

O governador Cláudio 
Castro assinou, nesta 
quinta-feira (18/5), o 

Plano Estadual de Reordena-
mento do Serviço de Acolhi-
mento Institucional da rede 
estadual. O projeto prevê a 
criação de Residências Inclu-
sivas nos centros urbanos, 
que substituirão os abrigos 
do Governo do Estado, visan-
do à inclusão dos acolhidos 
na vida comunitária e social, 
além de proporcionar pro-
teção em tempo integral. O 
serviço é destinado a jovens 
e adultos com deficiência e 
em situação de dependência.

‘Não estamos investindo ap-
enas nas Residências Inclu-
sivas, mas sim na qualidade 
de vida de jovens e adultos 
que foram abandonados’

- Não estamos investindo ap-
enas nas Residências Inclusi-
vas, mas sim na qualidade de 
vida de jovens e adultos que 
foram abandonados. Eles são 
acolhidos pelo Governo do Es-
tado, somos parte da família 
de cada um deles - ressaltou 
o governador Cláudio Castro.
A medida prevê, a princípio, 
a criação de 17 casas inclu-
sivas, para os 165 acolhidos 
pelos quatro abrigos do Esta-
do. Cada lar receberá 10 pes-
soas, para que o atendimento 
seja destinado às especifici-
dades de cada usuário.

- A data para a assinatura do 
plano é muito significativa. 
Hoje (dia 18/5) é o Dia Nacion-
al de Combate ao Abuso e à 
Exploração Sexual de Crianças 
e Adolescentes. Muitos jovens 
acolhidos pelos abrigos passar-
am por abuso sexual e agora 
estão seguros, sob proteção do 
Estado - explicou a secretária de 
Desenvolvimento Social e Direi-
tos Humanos, Rosangela Gomes.
A residência inclusiva é uma 
unidade que oferta serviço 
de acolhimento institucional, 
no âmbito da proteção social 
especial de alta complexi-
dade do Sistema Único de As-
sistência Social, para jovens 
e adultos com deficiência, 
em situação de dependência, 
com vínculos familiares fra-
gilizados ou rompidos. Essas 
casas serão adaptadas com 
estrutura física adequada e 
ficarão localizadas nos cen-
tros urbanos, para facilitar a 
construção progressiva da au-
tonomia e do protagonismo 
no desenvolvimento das ativi-
dades da vida diária.
Além do governador e da 
secretária de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Hu-
manos, Rosangela Gomes, 
participaram da cerimônia 
de assinatura o procura-
dor-geral de Justiça, Lu-
ciano Mattos, o subprocura-
dor-Geral do Estado, Rafael 
Rolim, diretoras dos abrigos 
estaduais e autoridades.

Médicos de família: cuidado 
integral com a população do Rio
A função do médico 

de família e comuni-
dade vai muito além 

do atendimento por trás 
das quatro paredes de um 
consultório. Os profissionais 
dessa especialidade, que at-
uam nas clínicas da família e 
centros municipais de saúde 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), exercem um 
trabalho que ultrapassa os 
muros das unidades. Nesta 
sexta-feira (19/5), em que 
é celebrado o Dia Mundial 

do Médico de Família e Co-
munidade, a SMS destaca a 
importância desses profis-
sionais não só na saúde, mas 
no cuidado integral com a 
população. O combate à vi-
olência estrutural dentro do 
território e o atendimento 
à população de rua fazem 
parte do exercício dessa 
profissão e do compromisso 
deles com a comunidade.
Médica de família do Centro 
Municipal de Saúde Heitor 
Beltrão, na Tijuca, Helena 

Ferraz atua há 10 anos na 
unidade. Na infância, que-
ria ser engenheira química 
e, ao decidir pela medicina, 
durante o Ensino Médio, 
tinha o desejo de ser inten-
sivista. Mas foi o internato 
em Medicina de Família e 
Comunidade, em Manguin-
hos, que a fez descobrir o 
sentido da profissão. Para 
ela, somente atuando na 
saúde pública é possível 
pensar no cuidado integral 
de cada indivíduo, dentro 

de seu contexto familiar 
e social. O acesso à toda 
a comunidade, escolas e 
redes de apoio, segundo 
ela, permite que o médico 
atue em todo o processo 
de saúde e adoecimento 
da pessoa. Atualmente a 
médica exerce um trabalho 
de combate à violência es-
trutural, principalmente 
dentro da comunidade do 
Salgueiro, e defende que 
os benefícios sociais são di-
reitos de toda a população.

• CIDADE DO RIO

A Prefeitura de Itaguaí, por 
meio da Secretaria Munic-
ipal de Educação e Cultura 

(SMEC), lançou um projeto de 
alfabetização visando melhorar 
a qualidade da educação pública 
na cidade e reduzir a defasagem 
de idade-série. Inicialmente, mais 
de 14.000 alunos, do 1° ao 9º 
ano, participarão dessa iniciativa.
O Projeto Alfabetiza conta com 
duas vertentes principais: “Nos 
trilhos da Alfabetização” e “Se liga, 
jovem!”. O programa “Nos trilhos 
da Alfabetização” será destinado 
aos alunos do 1° ao 5° ano e terá 
ações integradas ao horário es-
colar. Para isso, será firmada uma 
parceria com o Instituto CEDAC, 
que oferecerá formação continua-
da para professores, articuladores 
e gestores, além de incentivar 
boas práticas em sala de aula.
Já o programa “Se liga, jovem!” 
focará nos estudantes do 6º ao 
9º ano que apresentam dificul-

dades na alfabetização. Serão re-
alizadas atividades complemen-
tares no contraturno escolar no 
Centro Educacional de Itaguaí.
“Nesta inauguração oferecemos 
ao nossos alunos a oportunidade 
que eles tem. Esse é um proje-
to inovador que dá aos alunos a 
possibilidade de retomar a ap-
ropriação da leitura e da escrita, 
que muitas vezes não atingiu as 
competências e habilidades es-
peradas . Neste momento, a Pre-
feitura diz para ele: estamos aqui 
e juntos superaremos essa difi-
culdade.” explica a secretária de 
Educação e Cultura, Nilce Ramos.
Essas iniciativas são fundamen-
tais para transformar a reali-
dade educacional da cidade. 
A Secretaria Municipal de Ed-
ucação e Cultura (SMEC) rea-
firma seu compromisso com 
uma educação viva e presente, 
sempre buscando o direito de 
aprendizagem dos alunos.

Prefeitura implementa
projeto de alfabetização

• ITAGUAÍ
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Agência BrasilVOLTA AO MUNDO
Senador republicano Tim 

Scott anuncia candidatura à 
Presidência dos EUA em 2024

O senador republi-
cano Tim Scott 
entrou na disputa 

presidencial para as elei-
ções de 2024, de acordo 
com um documento envia-
do ao regulador eleitoral 
dos Estados Unidos nesta 
sexta-feira, no que equiva-
le a uma tentativa remota 
de que uma mensagem de 
unidade e otimismo ainda 
possa atrair um partido 
onde muitos eleitores es-
tão faminto por brigas.
O filho pobre de uma mãe 
solteira e o único repu-
blicano negro no Senado 
norte-americano, Scott 
frequentemente aponta 
para sua história pesso-
al como prova de que os 
EUA continuam sendo 
uma terra promissora.
Na campanha, sua dispo-
sição otimista apresenta 
um grande contraste com 
outros candidatos declara-
dos e potenciais, incluindo 
o ex-presidente Donald 
Trump e o governador da 
Flórida, Ron DeSantis, que 
retratam os EUA como um 
país em declínio que pre-
cisa ser resgatado de uma 
elite esquerdista corrupta.
Como um conservador ne-
gro, Scott é uma raridade 
em um país onde a política 
é fortemente dividida em 
linhas raciais. Cerca de 92% 
dos eleitores negros apoia-
ram o democrata Joe Biden 
nas eleições presidenciais 
de 2020, enquanto 55% dos 
eleitores brancos apoiaram 

Trump. Scott costumava 
criticar Trump quando ele 
era presidente por fazer 
comentários racialmente 
insensíveis e bloqueou vá-
rios de seus indicados judi-
ciais por esse motivo tam-
bém. Ao mesmo tempo, o 
senador da Carolina do Sul 
acusou os democratas de 
explorar as tensões raciais 
para ganhos partidários.
Scott entra na disputa com 
um desafio pela frente.
Apenas cerca de 2% dos 
republicanos planejam vo-
tar nele nas primárias, de 
acordo com as médias das 
pesquisas, e o reconhe-
cimento nacional de seu 
nome permanece baixo. 
Mais da metade dos repu-
blicanos planeja votar em 
Trump e cerca de um quin-
to é a favor de DeSantis, 
que deve entrar na disputa 
nos próximos dias.
Ainda assim, as chances de 
Scott podem ser maiores 
do que parecem no papel.
Ele é bem conhecido e 
querido em seu Estado 
natal, a Carolina do Sul, 
que desempenha um pa-
pel crucial na disputa pela 
indicação republicana, 
pois é o terceiro Estado a 
votar. Scott também tem 
um forte relacionamento 
com doadores.
Sua entrada na disputa o 
coloca em confronto di-
reto com Nikki Haley, ex-
-governadora da Carolina 
do Sul, que lançou sua 
campanha em fevereiro.

A entrada do republicano na disputa o 
coloca em confronto direto com Nikki Haley

O Ministério de 
Gestão e Inova-
ção informou 
nesta sexta-
-feira (19) que 

a implementação da nova 
carteira de identidade trará 
duas mudanças em relação 

às normas atuais. Segundo 
o governo, essas alterações 
foram feitas em resposta 
a um pedido do Ministério 
dos Direitos Humanos e têm 
como objetivo tornar o do-
cumento mais inclusivo.
As novas regras serão oficial-

mente publicadas no “Diário 
Oficial da União” no final de 
junho e entrarão em vigor 
imediatamente. Os estados 
terão até o dia 23 de novem-
bro para aderir à emissão do 
novo documento.
Segundo o G1, na prática, as 

novas regras retomam o que 
já existia para o RG convencio-
nal emitido nas últimas déca-
das em todo o país. Esse docu-
mento não incluía o campo do 
sexo, e o nome social, quando 
existente, substituía o nome 
original de registro.

Nova carteira de identidade não 
terá campo ‘sexo’ nem distinção 
entre o ‘nome’ e ‘nome social’

Foto: CGU | ASCOM

Essas alterações foram feitas em resposta a um pedido do Ministério dos Direitos Humanos

Alexandre de Moraes corrige Nunes 
Marques sobre caso Celso Daniel
TSE estava julgando ação sobre fake news contra o presidente Lula durante as eleições

O ministro Nunes 
Marques foi inter-
rompido por Alex-

andre de Moraes durante 
sessão de julgamento do 
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) nesta quinta-feira 
(18/5). Nunes Marques es-
tava proferindo seu voto 
quando Moraes tomou a 
palavra para dizer que não 
há inquérito sobre a morte 
de Celso Daniel em aberto 
na Justiça de São Paulo.
O julgamento da Corte 
era referente a uma ação 
movida pela coligação 
Brasil da Esperança, lid-
erada pelo PT, contra uma 
fake news envolvendo o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), durante as 
eleições de 2022. Na oc-
asião, a senadora Mara 
Gabrilli (PSD-SP) associou 

o PT e Lula ao assassinato 
do então prefeito de Santo 
André (SP), Celso Daniel.
Nunes Marques acompan-
hou parcialmente o voto 
do relator, ministro Carlos 
Horbach, excluindo a sen-
adora da condenação.
“Eu entendi que foi um de-
poimento pessoal, uma ex-
periência de vida. Ela aduz e 
sugere uma participação do 
presidente no episódio, mas 
eu verifico que as distorções 
ocorreram nas publicações 
dos demais representados”, 
afirma o ministro, se refer-
indo à deputada Carla Zam-
belli (PL-SP) e ao senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ).
Nunes Marques completa 
que à época das declarações 
da senadora havia inquérito 
em tramitação sobre o as-
sunto. Foi então que Mo-

raes o interrompeu para 
dizer que não. “Já havia sido 
encerrado há alguns anos. 
Eu, inclusive à época, era 
Secretário de Justiça.”
Nunes Marques insistiu em 
dizer que ainda havia inquéri-
tos em aberto nas Justiças de 
Minas e São Paulo. Mais uma 
vez, Moraes o interrompeu. 

“Desculpe, ministro Kássio, 
isso já está encerrado em 
São Paulo. Até porque não há 
ninguém com foro privilegia-
do em relação ao assassinato 
ocorrido em Santo André.”
Nunes Marques então 
afirma que ele não se 
referia ao crime em si, 
mas a outros aspectos.

STF retoma na semana que vem julgamento que pode 
descriminalizar porte de drogas para consumo próprio
Já existe três votos a favor do entendimento de não mais considerar crime o porte de maconha em p para consumo próprio

Os ministros do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF) reto-

marão na próxima quar-
ta-feira (24) o julgamento 
da descriminalização do 
porte de drogas para con-
sumo próprio. O recurso foi 
incluído na pauta pela min-
istra Rosa Weber, presiden-
te do STF. 
O caso é relatado pelo min-
istro Gilmar Mendes e tem 
repercussão geral reconheci-
da, informa a CNN Brasil. Até 
o momento, três ministros 
votaram a favor da não crim-
inalização do porte de ma-
conha para consumo próprio. 

O julgamento começou em 
2015 e terá o voto de Alexan-
dre de Moraes na quarta-fei-
ra (24).
O recurso em questão foi 
apresentado pela Defenso-
ria Pública de São Paulo em 
favor de Francisco Benedito 
de Souza, condenado em 
2010 por portar três gramas 
de maconha em sua cela. 
A Defensoria argumenta 
que a tipificação penal vio-
la o princípio constitucion-
al da intimidade e da vida 
privada. O julgamento en-
volve o artigo 28 da Lei de 
Drogas, que estabelece 
penas para o porte de dro-

gas para consumo pessoal 
sem autorização ou em de-
sacordo com a lei.
A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) defende a 
constitucionalidade do ar-
tigo e a criminalização do 
porte de drogas para consu-
mo próprio, alegando que 
a conduta contribui para a 
propagação do vício na so-
ciedade. A PGR reconhece a 
necessidade de tratamento 
preventivo e terapêutico ao 
usuário, mas destaca que o 
Congresso Nacional optou 
por manter como crime o 
porte ou posse de drogas 
para consumo próprio.

GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, 20 de maio de 2023
GERAL



Campanha incentiva doação 
de leite materno no país
A profissional de 

saúde Luciana 
Simões Gripp 
Barros doou o 
excedente de 

leite até os nove meses da 
filha mais velha e parou 
com o início da pandem-
ia de covid-19 porque não 
ainda havia estudos sobre a 
doença. Agora, com a filha 
mais nova com menos de 
um mês, ela voltou a doar 
no Banco de Leite do Insti-
tuto Fernandes Figueira, 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(IFF/Fiocruz), situado no 
bairro do Flamengo, zona 
sul do Rio de Janeiro.

Surgimento

O primeiro banco de leite hu-
mano do país foi criado em 
outubro de 1943, no Institu-
to Nacional de Puericultura, 
hoje IFF/Fiocruz, alcançando 
cinco unidades até os anos 
80. O número começou a au-
mentar a partir daí e se con-
figurou como Rede Brasileira 
de Bancos de Leite Humano 
(Rede BLH-BR) durante um 
congresso, em 1985.
A coordenadora da Rede BLH-
BR, Danielle Aparecida da Sil-
va, também coordenadora do 

Banco de Leite Humano (BLH) 
do IFF/Fiocruz, informou que 
em outro congresso, em 2010, 
essa rede se estendeu como 
rede global de bancos de leite 
humano. “Porque só de 2005 
em diante, a gente conta 
com a participação de outros 
países da América Latina e, 
depois, da Península Ibérica, 
do Caribe, da América e Áfri-
ca.” Mais recentemente, ader-
iram países do Brics (bloco que 
reúne o Brasil, a Rússia, Índia, 
China e África do Sul). A rede 
brasileira serviu de inspiração 
para a Rede Global de Bancos 
de Leite Humano (rBLH). “Ela 
se amplia para uma rede glob-
al. Somos um único modelo, 
uma única ação”.

Como doar

Para se tornar doadora, a 
mulher deve ligar para o 
banco de leite do IFF/Fi-
ocruz, no número gratuito 
0800 026 8877, e se cadas-
trar. São solicitados os últi-
mos exames pré-natais. Ao 
fazer o cadastro, a mãe re-
cebe orientação sobre como 
extrair e colher o leite, dis-
se Danielle. Imediatamente 
após a coleta, o leite deve 
ser congelado em frascos 
de vidro esterilizados que 
a mãe recebe do banco de 

leite humano e etiquetados. 
O material pode perman-
ecer congelado por 15 dias. 
“A mãe coloca o nome dela 
e a hora da coleta na eti-
queta”. Na semana seguinte, 
representantes do IFF recol-
hem o leite congelado na 
casa da doadora e deixam 
mais frascos e etiquetas.
As mães não devem fu-
mar, nem fazer uso de 
bebidas alcoólicas ou dro-

gas ilícitas. Serão doado-
ras durante o tempo que 
quiserem. Não há re-
strição quanto ao volume 
doado. O leite doado aos 
BLHs e Postos de Coleta 
passa por rigoroso pro-
cesso de seleção, classifi-
cação e pasteurização até 
que esteja pronto para ser 
distribuído com qualidade 
certificada a bebês inter-
nados em unidades de ter-

apia intensiva neonatais.
As mulheres em fase de ama-
mentação que se interessem 
em doar ou tirar dúvidas po-
dem entrar em contato com 
o Banco de Leite Humano 
(BLH) do IFF/Fiocruz pelos 
números 0800 026 8877, 
(21) 2554-1703 ou (21) 9 
8508-6576 (whatsapp).
No próximo dia 23, o banco 
de leite humano do IFF/Fi-
ocruz promoverá um even-

to de celebração com as 
mães doadoras e mães dos 
recém-nascidos prematuros 
internados na UTI Neonatal 
da instituição. Durante todo 
o mês de maio, a unidade 
está realizando o Curso de 
Aconselhamento em Aleita-
mento Materno para os seus 
profissionais de saúde.

Por Alana Gandra

CNJ lança manual sobre entrega 
voluntária de crianças para adoção

Por Ludmilla Souza/
Agência Brasil

Com orientações para 
subsidiar decisões e 
amparar um trabalho 

técnico, ético e contínuo em 
direção à garantia dos direi-
tos das mulheres e crianças, 
o Manual sobre Entrega Vol-
untária foi lançado nesta sex-
ta-feira (19) pelo Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) durante 
o 1º Congresso do Fórum Na-
cional da Infância e Juventude 
(Foninj), na Escola Paulista da 
Magistratura, em São Paulo.
O Manual dá cumprimento à 
Resolução CNJ n. 485, de 18 
de janeiro de 2023. O trabalho 
foi desenvolvido pelo Fórum 
Nacional da Infância e da Ju-
ventude, com a colaboração 
de diversos órgãos públicos e 
entidades da sociedade civil. 
A resolução dispõe sobre o 
adequado atendimento de 
gestante ou parturiente que 
manifeste desejo de entregar 
o filho para adoção e cuida, 
ainda, da proteção integral da 
criança.

Carta aberta

Na quinta-feira (18), primei-
ro dia do evento, os partici-
pantes do Congresso debat-
eram diversos aspectos dos 
direitos das crianças e dos ad-
olescentes e com o tema “Por 
que são prioridade absoluta e 
responsabilidade de todos?”
O resultado dos debates, re-
alizados em workshops, foi a 
elaboração da Carta Aberta 
do 1º Congresso do Fórum 
Nacional da Infância e Ju-
ventude, apresentada nes-
ta sexta-feira (19), em que 
os subscritores propõem e 
recomendam 25 ações para 
promover os Direitos da Cri-
ança e do Adolescente.

Painel

No painel O futuro das políti-
cas públicas para a infância e 
adolescência, o ministro do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate 
à Fome do Brasil, Wellington 
Dias, ressaltou que é preciso 
olhar para o cadastro único e 

as crianças cadastradas que 
vivem em pobreza no país.
“O desafio é o Brasil inteiro 
olhar para o Cadastro Único, 
se tiver oportunidade vamos 
qualificar esse público, com 
muita gente em idade de tra-
balhar. Lembrando que são 
20 milhões de crianças, 9 mil-
hões de famílias que estão na 
extrema pobreza. É o olhar 
especial, de proteção, mas 
que a gente possa também 
apoiar pessoas da família com 
idade de trabalhar e a partir 
daí, dar uma condição de vida 
melhor”, disse o ministro.
O Foninj debateu diversos 
temas como a regra da pri-
oridade absoluta aos direitos 
de crianças e adolescentes; o 
futuro das políticas públicas 
voltadas a eles e novas fron-
teiras na Justiça para a infân-
cia e adolescência; o direito 
à participação e à escuta; os 
desafios e as oportunidades 
na garantia da Justiça para 
adolescentes em cumpri-
mento de medida socioedu-
cativa; e o direito à convivên-
cia familiar e comunitária.

Sancionada a lei que 
cria o Roteiro Turístico 
Caminhos da Neve
O Diário Oficial da União 
publicou nesta sexta-feira 
(19) a Lei 14.587, que cria, 
nos estados de Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul, o 
Roteiro Turístico Caminhos 
da Neve. A lei foi sancio-
nada pelo presidente da 
República em exercício, 
Geraldo Alckmin. A rota, 
que agora pode receber 
apoio direto de programas 
federais voltados à region-
alização turística, estimula 
o turismo em 12 cidades 
catarinenses e 10 gaú-
chas, tendo a rodovia BR-
438, com 161 quilômetros, 
como eixo central.
O roteiro Caminhos da 
Neve é baseado na incidên-
cia de neve no inverno e 
também no ecoturismo. A 

Lei 14.587 determina que a 
estruturação, gestão e pro-
moção dos atrativos turísti-
cos da região receberão 
apoio dos programas ofici-
ais de turismo.
Proveniente do projeto 
de lei (PL) 1.931/2019, a 
criação do rota Caminhos 
da Neve foi aprovada em 
abril pelo Senado, e teve 
como relatora a senadora 
Ivete da Silveira (MDB-SC). 
Para ela, a nova rota deve 
fomentar o turismo das 
Serras Catarinense e Gaú-
cha, promovendo a valor-
ização do legado histórico 
e cultural, e a conservação 
dos ecossistemas ex-
istentes na região. Entre as 
cidades que fazem parte da 
rota estão Lages, Gramado, 

Canela e Vacaria. Essa inte-
gração entre Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, para 
Ivete, promoverá o desen-
volvimento sustentável, 
turístico e econômico para 
a região.
— As particularidades 
climáticas, em especial 
pela ocorrência de neve no 
inverno, tornam única essa 
região. A região das serras 
tem flora e fauna específi-
cas, além de monumentos 
culturais, históricos e am-
bientais de grande valor. 
Poderemos gerar empre-
gos diretos e indiretos e 
atrair novos investimen-
tos — destacou a senado-
ra, quando a proposta foi 
aprovada no Senado.
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• DUQUE DE CAXIAS

• MESQUITA

• JAPERI

• QUEIMADOS

Mesquita reinaugura 
a Clínica da Família 
Walter Borges nes-

ta sexta-feira (19). Quatro 
equipes de saúde da família e 
duas de saúde bucal, além das 
equipes multiprofissionais, 
como é o caso do NASF (Nú-
cleo Ampliado de Saúde da 
Família), irão atuar no local.
A unidade da Chatuba foi 
ampliada e, agora, possui 
uma sala de espera espe-
cífica e uma nova farmácia, 
quatro consultórios e salas 
únicas para curativos, co-
leta de exames, vacinação, 
dos Agentes Comunitários 
de Saúde, consultório od-
ontológico, administração, 
atendimento geral e atendi-
mento social.
Segundo a organização, a 
população encontrará os 
seguintes serviços: curativos, 
imunização, teste do pezinho 
e coleta de preventivos (ex-

ames citopatológicos).
“A ampliação da unidade é 
essencial não apenas para 
alcançar mais pacientes da 
Chatuba, mas para propor-
cionar conforto e melhor 
qualidade no dia a dia de 
quem frequenta a clínica. 
Sempre reforçamos que a 
clínica da família deve ser 
um local onde o munícipe 
se sinta acolhido e à vonta-
de. Com a reforma, tenho 
certeza de que o fluxo será 
ainda melhor”, explica Zínia 
Escobar, gestora da unidade.
A Clínica da Família Walter 
Borges está localizada na 
Rua Inácio da Serra s/nº, na 
Chatuba. O funcionamento 
é de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 18h. (Porém, 
a unidade abre às 7h nos 
dias úteis para a coleta de 
exames). Já aos sábados, as 
equipes atendem das 8h ao 
meio-dia.

Reinaugurada Clínica da 
Família Walter Borges

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-RJ) deter-
minou que a Prefeitura 

de Queimados suspenda a lic-
itação para escolher quem irá 
gerir os cemitérios do municí-
pio. A decisão acontece de-
pois de uma denúncia do RJ1.
O TCE diz que "a exigência 
de que a unidade incinera-
dora esteja localizada no Rio 
de Janeiro possui potencial 
de restringir, ilegalmente, a 
competitividade do certame, 
impedindo ou inibindo a par-
ticipação de empresas que 

poderiam oferecer preços 
mais vantajosos."
A Prefeitura de Queimados, 
na Baixada Fluminense, pre-
tendia gastar R$ 11,9 mil-
hões no serviço de coleta, 
incineração e destino final 
de ossos e caixões nos dois 
cemitérios municipais.
O pregão eletrônico foi em 
março, mas a empresa que 
ganhou a licitação não foi a 
que cobrou mais barato. Pelo 
contrário, o preço da Adesso 
Participações Ltda foi 600% 
maior que das concorrentes.

A Prefeitura de Queimados 
desclassificou as duas em-
presas que cobraram mais 
barato. Alegou que faltavam 
documentos para compro-
var a licença de operação.
A de menor preço, a Servi-
oeste, cobrou R$ 2,1 milhões 
pelo serviço. Não tem licença 
do Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) para incinerar 
o resíduo no Rio, mas disse 
que levaria para Minas Gerais, 
onde tem licença estadual e 
entrou com recurso na Justiça.
O Tribunal afirma que o edital 

da licitação não pode exigir 
que a unidade de tratamento 
fique no estado do Rio. E deu 
prazo de 15 dias para o mu-
nicípio analisar e responder.
A Prefeitura de Queimados 
divulgou uma nota informan-
do que já foi notificada, que 
a licitação já está suspensa, 
aguardando a decisão do TCE. 
E que se o Tribunal determinar 
o cancelamento do processo, 
o município vai acatar.
Afirmou ainda que o municí-
pio preza pela transparência 
e economia.

TCE-RJ manda suspender licitação da 
gestão de cemitérios de Queimados

Pantanal, em Caxias, vai 
ganhar obras de infraestrutura

Em uma cerimônia 
na noite desta quar-
ta-feira (17/05), 
a Prefeitura de 
Duque de Caxias 

fez o lançamento oficial das 
obras de um novo complexo 
educacional, que ficará lo-
calizado na avenida Gomes 
Freire - Vila São José (Vila do 
Tenório), no bairro do Pan-
tanal. Junto com o prefeito 
Wilson Reis, participaram 
da cerimônia representantes 
de várias Pastas dos poderes 
executivos estadual e mu-
nicipal, além de membros 
da câmara dos vereadores e 
outras figuras ilustres da so-
ciedade duque-caxiense.
No evento, foi anunciado 
que o complexo - que con-

tará com um uma escola e 
uma creche para, juntas, 
atenderem a 650 alunos 
- deverá ser apenas o in-
ício da instalação de uma 
série de equipamentos do 
município que irão benefi-
ciar a todos os moradores 
da região. Estão previstos 
também a construção de 
um polo de cursos técnic-
os da FUNDEC, um posto 
de saúde e um Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS).
A futura creche terá ca-
pacidade para atender a 
170 alunos da região e sua 
estrutura conta com 6 salas 
para crianças de até 4 anos, 
1 brinquedoteca, 2 berçári-
os, 2 fraldários, 2 lactários, 

banheiros PNE, além de 
áreas administrativas, re-
feitório e cozinha. Já a es-
cola será do mesmo padrão 
da construção das unidades 
cedidas para a instalação 
do campus da UFRJ, em 
Duque de Caxias, e terá 

capacidade para atender a 
480 alunos. O prédio con-
tará com 12 salas de aula, 2 
salas de informática, sala de 
leitura, quadra poliesporti-
va, auditório para 120 pes-
soas, sala de espera e área 
administrativa.

• NOVA IGUAÇU

Reunião para candidatos a conselheiros 
tutelares na proxima segunda-feira

Pessoas interessa-
das em disputar as 
eleições para con-
selheiros tutelares 
em Nova Iguaçu 

terão uma nova oportuni-
dade para sanar dúvidas so-
bre o processo de escolha. Na 
próxima segunda-feira (22), a 
Prefeitura vai promover um 
novo encontro conduzido 
pelo colegiado do Conselho 
Municipal da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). O ob-
jetivo é esclarecer as funções 
delegadas ao conselheiro tu-

telar e esmiuçar todo o cron-
ograma até a eleição.
O encontro será das 9h 
às 12h, no auditório da 
Casa do Professor, sede 
da Secretaria Municipal 
de Educação (SEMED), na 
Av. Abílio Augusto Távora, 
1.806, no Bairro da Luz. O 
público-alvo são pessoas 
já inscritas ou que queiram 
se candidatar às eleições 
de outubro. As inscrições 
seguem abertas até o dia 1º 
de junho e devem ser feitas 
pela internet, em www.no-

vaiguacu.rj.gov.br/semas/
conselhotutelar/eleicoes.
Para participar do processo 
seletivo, o candidato deve 
atender requisitos como ter 
mais de 21 anos, morar em 
Nova Iguaçu há pelo menos 
três anos e, no período da 
inscrição, residir especial-
mente na área de atuação 
do Conselho Tutelar a que se 
pretende concorrer. Também 
é necessário comprovar ex-
periência de trabalho com 
crianças e/ou adolescentes. 
Conselheiros que tenham 

perdido mandato por ordem 
judicial ou decisão do cole-
giado do Conselho Municipal 
da Criança e do Adolescente 
(CMDCA/NI) não poderão 
concorrer ao pleito.
Todos os detalhes sobre o 
processo de seleção para 
a eleição dos novos con-
selheiros tutelares de Nova 
Iguaçu estão na Resolução 
nº 5 do CMDCA, disponív-
el na publicação de 6 de 
março de 2023 dos Atos 
Oficiais e também na pági-
na de inscrição.

• SEROPÉDICA
Polícia ambiental resgata tucano de cativeiro
Policiais militares da 1ª 

Unidade de Policia-
mento Ambiental (Par-

que Estadual da Pedra Bran-
ca) resgataram um tucano 
em cativeiro nesta terça-fei-
ra (16) em Seropédica. A 
equipe chegou ao local após 
denúncia de guarda de an-
imais silvestres encamin-
hada pelo programa Linha 
Verde, do Disque Denúncia.
Segundo a corporação, os 
agentes chegaram à residên-
cia na Rua Manoel Clarindo 
Monteiro, no bairro Fazenda 
Caxias, onde o pai do acusa-
do os recebeu. O homem 
informou que o filho não se 

encontrava, mas confirmou 
a criação da ave.
Ainda de acordo com a 
UPAm, o filho informou, 
por telefone, que sua espo-
sa estaria a caminho para 
esclarecer a situação, uma 
vez que o tucano pertence-
ria à mãe dela, já falecida. 
Entretanto, como a mulher 
não apresentou as licenças 
necessárias, os policiais a 
encaminharam à 48ª DP 
(Seropédica), onde ela 
prestou depoimento e foi 
liberada.
Os agentes levaram o tu-
cano para o Centro de Tri-
agem de Animais Silvestres 

(CETAS), no próprio municí-
pio, para que seja devolvi-
do ao habitat natural.
A Polícia Ambiental pede 
que os cidadãos denunci-
em irregularidades pelo 
programa Linha Verde. Os 
números são 0300-253-
1177 (custo de ligação local) 
e (21) 2253-1177. O serviço 
também está na Internet, 
por meio do aplicativo para 
celular “Disque Denúncia 
RJ”; WhatsApp (21 99973-
1177); site do Disque 
Denúncia; ou Facebook do 
Linha Verde. Em todos os 
canais o anonimato é ga-
rantido ao denunciante.

A Prefeitura de Japeri 
conseguiu, por meio 
de uma liminar impe-

trada na 2ª Vara da Comarca 
de Japeri, que a agência do 
Itaú, de Engenheiro Pedrei-
ra, mantenha o seu funcion-
amento. A decisão é do Juiz 
Leopoldo Heitor de Andrade 
Mendes Junior, que se ba-
seou no pedido de Tutela 
antecipada contra a insti-
tuição bancária que tinha 
como meta encerrar  o aten-

dimento, na cidade, até o dia 
24 deste mês.
No pedido feito ao Ministério 
Público, a Prefeitura informa 
que mantém contrato com o 
banco, onde os funcionários 
recebem seus proventos, além 
disso, a população de modo 
geral ficaria sem o serviço.
Em sua decisão o magistra-
do determinou que seja fei-
ta  uma audiência especial 
para a próxima quarta-feira 
(24/6), às 13h.

Mais uma vitória 
para os japerienses
Prefeitura aciona justiça e impede 
a saida do banco itaú da cidade
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A Prefeitura de Mari-
cá, por meio da Se-
cretaria de Cidade 

Sustentável, distribuiu nes-
ta quinta-feira (18/05), para 
os moradores de Itapeba, 
cerca de 100 mudas de 
espécies nativas da Mata 
Atlântica, como ipê-rosa, 
ipê-amarelo, ipê-branco, 
algodão da praia, nêspera, 
urucum, entre outras. A ini-
ciativa faz parte do projeto 
Maricá+Verde que há oito 
anos realiza campanhas de 
doação de mudas semanal-
mente, percorrendo diver-
sos bairros da cidade.
A bióloga Stella de Lima, 
responsável pelo pro-

grama, destacou a im-
portância do projeto na 
cidade. “O objetivo do 
Maricá+Verde, mais do 
que nunca, é fazer com 
que as pessoas conheçam 
as espécies nativas que 
existem na nossa região, 
é reflorestar áreas degra-
dadas e conscientizar a 
população sobre a impor-
tância de cuidar do meio 
ambiente”, afirmou.
O projeto da Secretaria de 
Cidade Sustentável segue 
com distribuições gratuitas 
na próxima semana, sem-
pre às quintas-feiras, a par-
tir das 9h30.

Maricá+Verde distribui 
mudas nativas da Mata 
Atlântica em Itapeba

O que é economia circular? 
Conheça proposta que incentiva 
produção e consumo sustentáveis

Foto: Rovena Rosa/Agência Brasil

A economia cir-
cular é marca-
da pela circu-
laridade dos 
resíduos. A id-

eia é que aquele produto 
que seria queimado ou iria 
para o lixo retorne à cadeia 
como um novo item ou sir-
va como matéria-prima para 
a produção de um outro 
bem de consumo. Um pneu 
velho, por exemplo, pode 
ser aproveitado para a pro-
dução de tapetes, solas de 
calçados ou borracha granu-
lada que, por sua vez, serve 
como matéria-prima para 
a fabricação de pisos de 
quadras esportivas. 
Segundo Patrícia Guarnieri, 
doutora em engenharia de 
produção pela Universidade 
Federal de Pernambuco 
(UFPE), com pós-doutora-
do em economia circular na 
Universidade de Bolonha, 
na Itália, a economia circular 
é um novo modelo de pro-
dução e consumo, cujo foco 
é a sustentabilidade. Ele é 
uma alternativa à chama-
da economia linear, que se 
caracteriza pela extração da 
matéria-prima, produção, 
consumo e o descarte. 
Tramita no Senado Federal 
um projeto de lei que cria a 
Política Nacional da Econo-
mia Circular. De autoria da 
Comissão de Meio Ambiente 
(CMA), o PL 1874/2022 tem o 
objetivo de incentivar o pod-
er público, o setor privado e 
os consumidores a adotar-
em práticas que priorizem a 
não geração, a redução e a 
reutilização de resíduos. 
Relator do projeto de lei, o 
senador Jaques Wagner (PT-
BA) diz que a proposta nasceu 
no Fórum da Geração Ecológi-
ca, que funcionou na CMA 
entre 2021 e 2022, e reuniu 

42 representantes, desde 
acadêmicos até industriais. 
"Quando falamos de uma 
cadeia produtiva circular, es-
tamos olhando desde o nas-
cimento da matéria-prima, 
que mantenha as florestas 
de pé, até a reutilização do 
que, hoje, chamamos de lixo. 
Quando chegarmos nesse 
patamar de circularidade, 
significa que vamos ter um 
país mais desenvolvido, com 
mais tecnologias e ao mesmo 
tempo sustentável", acredita. 
Jaques Wagner explica que a 
economia circular não é uma 
proposta que se restringe às 
cidades. "Ela poderá funcio-
nar, seja no campo ou nas 
cidades. Por exemplo, no 
campo, podemos produzir 
insumos para indústrias sub-
stituírem materiais e produtos 
que hoje vêm do petróleo. Ou 
seja, podemos fazer plásticos, 
químicos em geral, originados 
de plantas e frutos da nossa 
biodiversidade. Ao mesmo 
tempo, depois que esses ma-
teriais forem utilizados, a ca-
deira de reúso deles precisa 
estar bem construída, fazen-
do com que a reciclagem, uso 
como adubo e até energia se-
jam possíveis". 

Instrumentos

O projeto de lei estabe-
lece alguns instrumentos 
para fomentar a transição 
da economia linear para a 
economia circular. O texto 
propõe a criação do Fórum 
Nacional de Economia Circu-
lar, colegiado composto por 
autoridades e represent-
antes do setor produtivo e 
da sociedade civil. Ele teria 
o papel de elaborar pla-
nos de ação, conscientizar 
e mobilizar a sociedade 
para discutir as iniciativas 

necessárias para promover a 
economia circular.  
A proposta passa a incluir na 
Lei de Licitações e Contratos 
Administrativos um artigo 
que exige que a licitação para 
compra ou contratação de 
bens e serviços pela admin-
istração pública, incluindo os 
de engenharia, deva seguir o 
princípio da sustentabilidade. 
O texto também sugere que 
a incorporação de requisitos 
de sustentabilidade, consid-
erando o poder de compra 
e os custos, também passe a 
figurar entre os objetivos do 
processo de licitação. Segun-
do o relator do projeto de lei, 
senador Jaques Wagner (PT-
BA), o poder público precisa 
ser vanguarda na transição 
para a economia circular. 
"Devemos dar o exemplo, 
estimulando a contratação 
de empresas através de req-
uisitos de sustentabilidade, 
reaproveitamento e, obvia-
mente, preço de compra. Ao 
mesmo tempo que damos o 
exemplo para a sociedade 
do compromisso dos agen-
tes públicos, estimulamos as 
empresas que querem con-
tratar com a administração a 
adoção de sistemas ecologi-
camente corretos", espera. 
Outro pilar da Política Na-
cional de Economia Circular 
proposta é o Mecanismo de 
Transição Justa (MJT). O MJT 
funcionaria para apoiar as 
regiões e setores mais afe-
tados pela transição para o 
novo modelo de produção 
e consumo. No caso de in-
dústrias com alta emissão de 
carbono, o mecanismo deve 
apoiar mudanças para o uso 
de tecnologias de baixo car-
bono. Para isso, teria de criar 
condições atrativas para in-
vestimento; facilitar o aces-
so a empréstimos e financi-

amentos; investir na criação 
de startups e em atividades 
de pesquisa e inovação. 
"Empresas precisam de ade-
quação; profissionais, de ca-
pacitação; consumidores, de 
conscientização. É criar me-
canismos legais e tributários 
que estimulem o mercado a 
se adaptar e minimizar os im-
pactos negativos para a ger-
ação de trabalho, emprego e 
renda, sem onerar a cadeia 
produtiva", explica o senador. 
Para Guarnieri, a indústria 
será importante para a tran-
sição rumo à economia cir-
cular. “A indústria tem um 
papel essencial no sentido 
de promover o retorno do 
resíduo para que ele possa 
ser reinserido no proces-
so produtivo dela própria 
como, também, em outros 
processos produtivos. É na 
indústria que surgem as 
principais iniciativas de ino-
vação. Então a indústria vai 
ter que olhar pra dentro e 
analisar o seu produto e ver-
ificar formas de inovar para 
que possa fazê-lo de uma 
forma mais adequada, para 
que gere menos resíduos lá 
na ponta, menos recursos 
energéticos.” 

Fonte de recursos

O PL diz que o poder pú-
blico terá que incentivar 
a pesquisa, o desenvolvi-
mento e a inovação de tec-
nologias, processos e novos 
modelos de negócios que 
incentivem a circularidade.  
Segundo projeto de lei, 30% 
dos recursos do Programa 
de Inovação para Competi-
tividade e 20% do rendimen-
to anual do Fundo Social 
passariam a ser aplicados 
em iniciativas voltadas para 
a economia circular.

Causa indígena 
e ambiental no  
Festival de Cannes
Aliança Fundo Amazônia leva causa 
indígena e ambiental para Cannes

O Amazonia Fund e o 
programa BFUCA 
Unesco (Federação 

Nacional das Associações, 
Centros e Clubes da Unes-
co) lançarão, nos dias 21 e 
22 de maio, a Aliança Fun-
do Amazônia (Amazonia 
Fund Alliance, em inglês) 
no Festival de Cannes, na 
França. O festival é um dos 
principais eventos do cine-
ma mundial.
Na cerimônia, está pre-
vista presença de cele-
bridades do mundo do 
cinema e de importantes 
lideranças indígenas bra-
sileiras. Entre elas, a depu-
tada federal Célia Xakriabá 
(PSol-MG), presidente da 
Comissão da Amazônia e 
Povos Originários Câmara 
dos Deputados e primei-
ra indígena a assum-
ir a presidência de uma 
comissão no Congresso. 
O cacique Raoni, conhe-
cido internacionalmente 
pela defesa dos povos in-
dígenas e da Amazônia, já 
está no Festival.
O fundo tem o objetivo 
de financiar projetos de 
organizações sem fins lu-
crativos voltados à criação 
de uma renda fixa para 
os povos indígenas que 
habitam a região amazôni-

ca. A Aliança Fundo 
Amazônia também apoia 
projetos de refloresta-
mento, preservação de 
rios e nascentes e redução 
da emissão de carbono. 
A aliança vai reunir em-
presários, fundações, mar-
cas internacionais e artis-
tas de projeção global.
O Amazonia Fund e a 
BFUCA Unesco alertam, 
conforme dados divulga-
dos pela revista Science, 
que o desmatamento na 
Amazônia ultrapassou a 
marca de 10 mil quilômet-
ros quadrados por ano, 
área dez vezes superior a 
registrada há uma década.
No primeiro ano, a pro-
jeção do programa é ar-
recadar US$ 5 milhões 
(aproximadamente R$ 25 
milhões). A campanha pre-
vê realização de jantares, 
leilões em Cannes, con-
certos e eventos sociais no 
Brasil e em outras partes 
do mundo. Em setembro, 
está previsto um baile de 
gala beneficente no Festi-
val de Cinema de Veneza, 
na Itália.
A aliança é uma iniciativa 
dos empresários franceses 
de entretenimento Jean-
Charles Jougla e Thierry 
Klemeniuk.

Cacique Raoni dá visibilidade à causa indígena no Festival de Cannes, 
na França - REUTERS/ SARAH MEYSSONNIER

Comissão de Meio Ambiente recebe a 
ministra Marina Silva na próxima quarta

A Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvi-
mento Sustentável da 

Câmara dos Deputados re-
cebe, na próxima quarta-feira 
(24), a ministra do Meio Am-
biente e Mudança do Clima, 
Marina Silva. Ela apresentará 
aos deputados o plano de tra-
balho e programas da pasta.
A audiência com a ministra foi 
solicitada pelos deputados Ivan 

Valente (Psol-SP), Túlio Gadêlha 
(Rede-PE), Nilto Tatto (PT-SP), 
Amom Mandel (Cidadania-AM) 
e Socorro Neri (PP-AC).
Para eles, esta é uma opor-
tunidade para conhecer os 
programas, debater os mel-
hores caminhos para transição 
para uma economia verde, 
estreitar o diálogo e constru-
ir uma agenda com propos-
tas concretas e viáveis para o 

meio ambiente, de modo que 
os objetivos de médio e longo 
prazo sejam alcançados e con-
tribuam para o crescimento 
sustentável no País.
A audiência está marcada para 
as 10 horas, no 
plenário 2.

Da Redação - MB
Fonte: Agência Câmara de 
Notícias
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CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 

OPORTUNIDADES

O Centro Vo-
cacional de 
Tecnologia 
de Inovação 
(CVTI) da Pre-

feitura de Nova Iguaçu, 
que funciona no 1º piso 
do Shopping Nova Iguaçu, 
está com vagas abertas 
para cursos gratuitos de 
Informática Básica, Excel, 
Criação de Aplicativos, 
Criação de Games, Progra-
mação, Robótica e Web 
Design. Os cursos serão 
realizados num período de 
75 dias, totalizando quatro 
horas/aulas semanais. To-

dos os alunos que concluí-
rem a atividade receberão 
certificado.
As inscrições podem ser 
realizadas até o dia 26 
de maio, através do link: 
http://www.novaiguacu.
rj.gov.br/semat/cvti/pro-
cessoseletivo-cursos/. 
Podem se inscrever jo-
vens a partir dos 10 anos 
de idade, com nível de 
escolaridade a partir do 
Ensino Fundamental.
Os pré-requisitos de 
cada vaga estão dispo-
níveis no edital: http://
www.novaiguacu.rj.gov.

br/semat/wp-content/
uploads/sites/26/2023/05/
edital - cursos-cv ti - c i -
clo-03-2023-2.pdf.
A seleção dos candida-
tos acontece por meio 
de sorteio eletrônico e o 
resultado será divulgado 
na rede social do CVTI (@
cvti.novaiguacu), no dia 
05 de junho de 2023. Os 
sorteados devem efetuar 
a matrícula entre os dias 
06 e 16 de junho, no espa-
ço do CVTI, localizado no 
Shopping Nova Iguaçu. As 
aulas terão início no dia 
10 de julho de 2023.

Nova Iguaçu tem 450 vagas para cursos gratuitos 
do Centro Vocacional de Tecnologia e Inovação
Especialidades são: Informática Básica, Excel, Criação de Aplicativos, Criação de 
Games, Programação, Robótica e Web Design



Nos dias 02, 09, 16 e 30 
de junho, o bailarino 
e coreógrafo Luciano 

Bastos leva para o Teatro Va-
nucci o espetáculo “Tangô, 
Tangô: as raízes africanas do 
tango”. A atração traz à tona 
a conexão do tango com 
fenômenos culturais caracter-
isticamente brasileiros como 
o samba, o maxixe e a capoei-
ra. Os ingressos já estão à ven-
da na plataforma Sympla.
Sucesso em sua estreia no 
ano de 2022, o espetáculo 
traz luz ao estilo de dança 
Tango, que foi alçado à cate-
goria de Patrimônio Cultural 
Imaterial da Humanidade no 
ano de 2009, que mesmo 

não sendo um ritmo bra-
sileiro, a dança apresenta 
um DNA da cultura africana, 
de um povo aberto, afetivo, 
afeito a demonstrações de 
carinho, a abraços. Nossa 
cultura, diferentemente das 
culturas euro centradas, é a 
do calor humano, do encon-
tro, da emotividade.
Luciano Bastos, coreógra-
fo que tem levado sua arte 
não só para o Brasil como 
para o exterior, conta 
que o espetáculo “Tangô, 
Tangô: as raízes africanas 
do tango”, responde a um 
anseio social de maior in-
tegração e cooperação 
cultural e representa o 

resgate desse passado e 
dessas memórias, camin-
ho capaz de integrá-lo ao 
presente e de pavimen-
tação de um futuro.
Ele revela que seu desejo 
é mostrar que a nossa cul-
tura brasileira tem muito 
em comum com a cultura 
argentina. De acordo com 
Luciano, tango e samba 
estão muito mais próxi-
mos do que se pode im-
aginar.
“Para mim, o tango é uma 
dança em que a conversa 
dos corpos permite criar-
mos uma relação muito 
especial com nosso par. 
Dançar tango é um ex-

ercício do “estar junto”. E, 
tanto o tango como o sam-
ba nasceram nos batuques 
dos tambores africanos, 
por isso, são irmãos, filhos 
da mãe África. Que todos 
possam curtir este es-
petáculo, especialmente 
criado para vocês”, conta.
  

Serviço:
Tangô, Tangô: as raízes afri-
canas do tango
Dias: 02, 09, 16 e 30 de junho 
às 21h
Local: Teatro Vannucci - 
Shopping da Gávea
Ingressos: entre R$50,00 e 
R$100,00
Vendas: Plataforma Sympla

Flini - III Festa Literária de Nova 
Iguaçu reúne diversos autores

A Flini – Festa Lit-
erária de Nova 
Iguaçu realiza a 
terceira edição cel-
ebrando os 190 

anos da cidade. Este ano, os es-
critores homenageados são Luiz 
Coelho Medina e Ivone Landim. 
A abertura do evento será nesta 
terça-feira (23), às 14h, no au-
ditório do Instituto Multidisci-
plinar da Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), 
na rua Savério José Bruno, s/n, 
no Moquetá.  
A FLINI é uma realização da 
Comissão do Plano Municipal 
do Livro, Leitura, Literatura 

e Bibliotecas de Nova Iguaçu 
(PMLLLB), integrada pela Pre-
feitura de Nova Iguaçu, através 
da Fundação Educacional e Cul-
tural de Nova Iguaçu (Fenig), da 
Secretaria Municipal de Cultura 
(Semcult), da Secretaria Munici-
pal de Educação (Semed) e por 
representantes da sociedade 
civil, através da Rede Baixada 
Literária. O objetivo é democ-
ratizar o acesso de qualidade à 
leitura e ao desenvolvimento 
literário, com a união de diver-
sas expressões artísticas valor-
izando o território e a cultura 
iguaçuana. 
A programação terá bate-pa-

po com autores; lançamentos 
de livros independentes e ed-
itoriais, sarau, ocupação lit-
erária, apresentações artísti-
cas, exposição fotográfica, 
doação de livros, plantio lit-
erário fortalecendo a sustent-
abilidade e atividades voltadas 
para a valorização da cultura 
local. Entre as atividades mais 
interativas estarão oficinas 
de escrita criativa, ilustração, 
mediação de leitura e carton-
era (confecção de livro arte-
sanal). Todos os eventos são 
gratuitos e em diversos locais 
de Nova Iguaçu, descentrali-
zando as ações e democrati-

zando a participação de toda 
sociedade na festa. A pro-
gramação completa está no 
Instagram @flini.festaliteraria 
e no site novaiguacu.rj.gov.br/
fenig/flini/ 

Serviço

De 23 a 27 de maio
Abertura: Terça-feira - 23 de 
maio, às 14h, no auditório do 
Instituto Multidisciplinar da 
UFRRJ, Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro, na rua 
Savério José Bruno, s/n – Mo-
quetá, Nova Iguaçu
Eventos gratuitos

“Tangô, Tangô: as raízes africanas do tango” 
retornam ao Teatro Vanucci, na Gávea

No próximo sábado dia 
20, O centro cultur-
al Casarti, realizará 

mais uma edição DO SARAU 
POSSÍVEL!? Onde estarão 
reunidos artistas de vári-
os segmentos, como artes 
plásticas, música e poesia. 

O evento acontece bimes-
tralmente e reúne artistas 
de várias localidades dos 
subúrbios e da baixada flu-
minense. O Casarti fica em 
Cordovil na rua Capitão Cruz 
741, os portões serão aber-
tos às 18h.

Soltar pipa é um passatem-
po popular em quase todo 
país. No entanto, o hábito 

de colocar cerol na linha acaba 
tornando a brincadeira preju-
dicial e até fatal para algumas 
pessoas. Esta semana, a linha 
com vidro moído cortou o nariz 
do atleta paralímpico Ruiter Sil-
va, medalhista de prata na na-
tação na Rio 2016, durante tre-
ino de bicicleta em Uberlândia. 
Poderia ter sido pior, se ele não 
estivesse de óculos. O objeto 
acabou protegendo o rapaz. 
Alguns casos terminam com 
desfechos fatais, infelizmente. 
O artigo 132 do Código Penal 
diz que expor a vida ou a saúde 
de outra pessoa a perigo direto 
e iminente é crime passível de 
detenção, de três meses a um 
ano, se o fato não constituir 
crime mais grave. 
A venda do cerol é proibida por 
lei em vários estados, como 
Minas Gerais, São Paulo e Rio 
de Janeiro.

Alerta para os pequenos

O livro ‘Pássaro de Seda’ (que 
significa pipa), da escritora Isa 
Colli, fala exatamente sobre 
esse perigo. Para a autora, 
não é preciso deixar de lado a 
tradição, desde que se tenha 
atenção. “Empinar pipa não é 
ilegal, é um passatempo sau-
dável, mas é preciso estar at-
ento ao local onde se está prat-
icando a brincadeira. E, claro, 
nunca se deve usar cerol. É só 
seguir as regras e respeitar o 
próximo que ninguém ficará 
exposto ao perigo”, opina. 
Fábio, o personagem da obra 
‘Pássaro de Seda’, fazia suas 
pipas só com a linha, nunca us-
ava vidro moído para cortar as 
pipas como faziam alguns cole-
gas porque ele aprendeu com 
seus pais que o cerol poderia 
causar acidentes. O livro cha-
ma atenção, inclusive, para a 
responsabilidade dos pais no 
âmbito cível pelas consequên-
cias da brincadeira no caso de 
crianças e adolescentes.  

O título também alerta para o 
perigo de soltar balões. Quan-
do o Fábio vai comprar materi-
ais para fazer seus papagaios, o 
vendedor sugere que ele faça 
um balão. O menino decide não 
levar adiante a ideia porque 
tinha consciência dos riscos de 
provocar uma tragédia na na-
tureza. 
“Eu também incluí na história 
esse tema porque, apesar de ser 
crime, ainda é muito frequente 
o hábito de soltar balões no 
Brasil. Muitos ignoram os danos 
que podem provocar. E com o 
período das festas juninas se 
aproximando, nunca é demais 
fazer um apelo para que as pes-
soas tenham mais responsabili-
dade”, afirma Isa.
A história mostra, ainda, os 
locais apropriados para prat-
icar a brincadeira e chama a 
atenção para materiais proibi-
dos na confecção do artefato. 
“Os lugares mais adequados 
são campos de futebol, praças 
abertas e outros espaços sem 
risco para ciclistas, pedestres, 
motociclistas, residências e 
aviões”, diz a escritora. 
Isa completa: “há um risco 
grande de acidentes também 
envolvendo linhas de energia 
elétrica, tanto para quem em-
pina a pipa, quanto para quem 
solta balões. Espero contribuir 
para lançar uma sementinha e 
conscientizar as crianças quan-
to aos riscos que existem nes-
sas duas brincadeiras”, conclui 
a autora.

Proibido, cerol causa 
acidentes e mortes no país 
Vítima mais recente foi medalhista paralímpico, 
em MG. Livro alerta crianças sobre esse risco
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O Vasco tem 45 dias até 
a abertura da próx-
ima janela, que irá 

de 3 de julho a 2 de agosto, 
e pretende atuar em várias 
frentes nesse período.
O clube deixa claro sua ne-
cessidade de contratar pelo 
menos mais três reforços. Um 
primeiro volante, um meia 
ofensivo e um atacante de 
lado são imprescindíveis para 
a sequência da temporada.
E são justamente essas 
posições que o clube olha com 
mais atenção no mercado. 
Desde a janela passada, 
o departamento de fute-
bol, comandado por Paulo 
Bracks, busca opções para 
esses setores e chegou a 
avançar em conversas por 
alguns nomes.
O volante colombiano Jorman 
Campuzano, que pertence ao 

Boca Juniors e está empresta-
do ao Giresunspor, da Turquia, 
foi um dos alvos do Vasco, 
que também monitora a situ-
ação de Cuéllar. O volante do 
Al Hilal, da Arábia Saudita, no 
entanto, desperta interesse de 
outros clubes.
Nos últimos dias, o noticiário 
do Vasco foi tomado por 
dívidas e atrasos referentes 
às parcelas de compras de 
jogadores na primeira jane-
la. Isso se deve a um proble-
ma de fluxo de caixa - basi-
camente, saiu mais dinheiro 
do que entrou nos últimos 
meses, e o clube precisou 
renegociar prazos.
O momento abre brechas 
para a saída de jogadores na 
janela do meio do ano. Além 
de ter atletas pouco usados 
no elenco e que podem al-
iviar a folha salarial, o Vasco 

precisa fazer dinheiro. Ainda 
não há oferta na mesa, mas, 
em caso de boas propostas, 
a SAF não descarta vendas.
Hoje, no time profission-
al, o principal ativo é Mar-
lon Gomes. Espera-se que 
haja uma valorização do 
meio-campista durante 
o Mundial Sub-20 que 
começa no próximo sábado, 
na Argentina.

Clube define perfil de reforços, 45 dias para abertura da janela

Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

Natação: Beatriz Dizotti é 
ouro em etapa de Barcelona 

do Mare Nostrum
Brasileira vence nos 1.500m, superando 
rivais da argentina e da espanha

Vasco se prepara para a janela

A nadadora brasilei-
ra Beatriz Dizotti 
faturou o ouro na 

prova dos 1.500 metros 
nesta quinta-feira (18), 
último dia da etapa de 
Barcelona do tradicional 
circuito Mare Nostrum. 
Há cinco dias, na etapa 
da França, a paulista de 
23 anos já havia conquis-
tado o bronze nos 800m.
Na disputa de hoje, Bia 
completou a prova em 
primeiro lugar, com o 
tempo de 16min10s37, 
deixando para trás a ar-
gentina Agostine Hein 
(16min14s19) e a espa-
nhola Angela Martinez 
Guillem (16min18s78), 
medalhas de prata e 
bronze, respectivamente.
Outros dois brasileiros 
competiram na prova dos 
200m borboleta: Leonar-
do de Deus, terminou em 
quarto lugar e Luiz Alta-
mir Melo em oitavo.
No primeiro dia de dis-
putas (17), o país amea-
lhou dois bronzes: o 
primeiro foi com Alexia 
Assunção, nos 200m 
costas (2min13s42) e o 
outro com Luiz Atamir 
Melo  nos 200m livre 

(1min47s84).
A terceira e última eta-
pa do Mare Mostrum 
começa sábado (30), em 
Mônaco, com provas a 
partir das 11h30 (horá-
rio de Brasília). As dis-
putas têm transmissão 
ao vivo no site do Canal 
Olímpico do Brasil.

Ciclo Olímpico

As etapas do Mare Nos-
trum servem de prepa-
ração dos atletas para o 
Troféu Brasil – de 30 de 
maio e 3 de junho – que 
distribui vagas para o 
Mundial de Natação em 
Fukuoka, em julho. 
A World Aquatics (a Fe-
deração Internacional 
de Natação) estabelece 
índice mínimos denomi-
nados Tempo de Classifi-
cação Olímpica e Tempo 
de Consideração Olímpi-
ca. Tais índices poderão 
ser alcançados entre 1º 
de maio de 2023 a 23 de 
junho de 2024.
A definição de atletas 
que integrarão a dele-
gação brasileira de na-
tação em Paris ocorrerá 
em uma única seletiva: 
a edição do Troféu Brasil 
do ano que vem.

Por Agência Brasil

Fla anuncia contratação 
de Luiz Araújo, do Atlanta

O Flamengo anun-
ciou na noite 
desta quin-
ta-feira o acor-
do pela con-

tratação do atacante Luiz 
Araújo, do Atlanta United. 
O contrato do ponta-direita 
será válido a partir do dia 01 
de julho e terá duração de 
quatro anos e meio: até 2027.
- O Clube de Regatas do 
Flamengo informa que tem 

acordo com o atleta Luiz 
Araújo, do Atlanta United 
Football CLub e a MLS para 
contrato válido de 1º de julho 
de 2023 até 31 de dezembro 
de 2027. O atacante passará 
por exames médicos #CRF - 
diz comunicado do clube.
Para acertar a chegada de 
Luiz Araújo, o Flamengo irá 
desembolsar o valor de 9 
milhões de euros, cerca de 
R$ 48 milhões na cotação 

atual. Cabe destacar que o 
valor pago pelo Fla foi um 
pouco inferior ao que o At-
lanta United arcou para a 
contratação do ponta junto 
ao Lille, em 2021. Na época, 
o clube da MLS pagou 10,91 
milhões de euros pelo atleta.
Luiz Araújo tem 26 anos, 
é canhoto e atua na pon-
ta-direita, posição de 
desejo de Jorge Sampao-
li. O jogador era um dos 

destaques do Atlanta Unit-
ed e, inclusive, é o segun-
do atleta mais valorizado 
do elenco da MLS. Atual-
mente, o jovem recebe 
um salário de cerca de 
R$ 1,6 milhão por mês. A 
título de comparação, Luiz 
tem rendimentos aprox-
imados ao de Gabigol no 
Rubro-Negro. Para fechar 
com o Fla, ponta aceitou 
redução salarial.

Luiz Araújo, destaque do Atlanta United e segundo atleta mais valorizado do elenco da MLS

Enquanto o Vasco atrasou 
pagamentos a clubes e 
a Andrey Santos, a 777 

Parterns, dona de 70% das 
ações da SAF vascaína, está 
perto de comprar o Everton, da 

Inglaterra. O grupo americano 
pode fechar o acordo na próx-
ima semana, segundo o jornal 
inglês ‘Daily Mail’.
O atual proprietário, Farhad 
Moshiri, muito criticado pe-
los torcedores, é quem trata 
da negociação e deseja con-
cluí-la o quanto antes. Já os 
sócios da 777 Partners pedem 
garantias da Premier League 
para fechar o acordo, segun-
do a publicação.
A negociação giraria em tor-
no de 749 milhões de dólares 

(cerca de R$ 3,7 milhões) pelo 
clube que luta contra o re-
baixamento no Campeonato 
Inglês, ocupando o 17º lugar, 
um ponto à frente do Leeds, o 
primeiro da zona da degola.
Se finalizar a compra do Ever-
ton, a 777 Partners entrará em 
mais um país no futebol. Atual-
mente, o grupo possui o con-
trole de Vasco, Genoa (Itália), 
Hertha Berlin (Alemanha), 
Standard de Liège (Bélgica), 
Red Star FC (França) e Mel-
bourne Victory (Austrália).

Dona da SAF do Vasco, 777 está perto 
de comprar clube inglês, diz jornal


